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УКРЕПЛЯТЬ ТРУДОВУЮ ДИСЦИПЛИНУ, 
ПОВЫШАТЬ ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТЬ 

ТРУДА В КОЛХОЗАХ
Одним га решающих условий уопеш 

него проведения сельскохозяйственных 
ра;бот является всемерное укрепление 
трудовой дисциплины и повышение 
производительнос'ти труда в колхо
зах и МТС. Об этом убедительно 
свидетельствуют М1ногочисленныб приме
ры. Почему колховы «Северное сияние», 
Бакчарекего района, имени Сталина, Аои- 
новского района, имени Молотова и име
ни Сталина, Молчановского района, и мно
гие другие даже при недостатке рабочих 
рук вСе сельскохозяйственны© работы 
проводят в срок, с хорошим качество.Ч| и 
на этой основе из года в год умножают 
общественное богатство, повышают дохо
ды колхоз'ов и колхозников? Потому что в 
этих колхозах крепка трудовая дисципли
на, все колхозники активно участвуют в 
общественном труде и ведут упорную 
борьбу за систематическое повыше1ние 
производ1ительности труда.

Правления этих сельхозартелей, пра
вильно организуя труд на всех участках 
колхозного производства, стараются соз
дать все условия колхозникам для высо
копроизводительной работы.

Примеров самоотверженного труда кол
хозников, умелой организации работ в 
колхозах области немало. Они говорят о 
возросшей трудовой активносвд колхозии- 
кюв и иехавизаторов, о стремлении подав
ляющего большинства тружеников дерев
ни быстрее претворить в жизнь решения 
партии и правительства по еельском1у хо
зяйству.

Вместе с тем, в некоторых колхозах 
создалось положение, когда многие кол
хозники, в̂ыработав минимум трудодней, 
в дальнейшем не участвуют в обществен
ном труде. Во многих колхозах есть еще 
люди, которые лодырничают, плохо ра
ботают в колхозе, выискивают все воз
можные причины, чтобы оправдать свое 
поведение.

Вот что сообщает в письме в редакцию 
группа колхозников сельхозартели «Путь 
к коммунивму», Томского района:

«В основном вое колхозники вашей по
леводческой бригады трудятся добросове
стно. Но есть у нас и такие, которые 
отлынивают от работы в колхозе, г̂о — 
Евгения Юрастова и Зинаида Ябурак. 
Особенно возмущены мы поведением тов. 
Юрастовой. В этом году она только два 
раза выходила на работу».

Колхозники справедливо возмуща]ются 
поведением бригадира полеводческой 
бригады тов. Ерысеяко, который «не по
сылает Юрастову на работу потому, что 
она его поила водкой». Прашение колхо
за «Путь к коммунизму» должно принять 
решительные меры к таким колхозникам, 
как Юрастова.

Правления и партийные организации 
многих колхозов слабо ведут весиитатель- 
ную работу среди колхозников, не исполь
зуют всех мер, способствующих укрепле
нию трудовой дисциплины и повышению 
производительности труда колхозников.

Нередко председатели колхозов, члены 
правления, бригадиры полеводческих 
бригад «вынуждены» мириться с фактами 
невыхода колхозниц на работу, потому что 
их жены и другие члены их семей в об
щественном труде почти не участвуют. 
Как сообщает наш селькор, в первой по
леводческой бригаде колхоза «Гигант», 
Шегарского района, низка трудовая дис
циплина. Плен правления колхоза Кузьма 
Пурнков, работающий в этой бригаде, не 
обращает на это никакого внимания, а 
его жена даже в самую напряженную по

ру заготовки кормов не выходила на ра
боту.

Июньский Пленум ПК КПСС обратил 
внимание всех партийных организаций 
на необходимость добиться дальнейшего 
укреилеаия трудовой дисциплины и по
вышения производительности труда кол
хозников и рабочих МТС. Это даст воз
можность обеспечить образцовый уход за 
посевами, заготовить в достаточном коли
честве кормов для скота, в сжатые сроки 
и без потерь провести уборку урожая, до
срочно выполнить обязательства по сдаче 
хлеба и других сельскохозяйственных 
продуктов государству, сполна засыпать 
семейные и другие фонды, пржум1Вожить 
общественное ^гатство колхозов и на 
этой основе ббеспечить хорошую оплату 
трудодней колхозников во всех колхозах.

Партийные, советские и сельскохозяй
ственные органы должны добиваться по
следовательного проведения в жизнь при
нятых партией и правительством мер 
экономического поощрения колхозов и 
колхозников Б увеличении производства 
сельскохозяйственной продукции.

Борясь за повышение трудовой дисцип
лины, колхозники ряда сельхозартелей, 
исходя из конкретных условий, пересмот
рели на общих собраниях ранее установ- 
-леяный обязательный минимум трудодней, 
сделали его более высоким. Это начина
ние следует широко распространить во 
всех колхозах области.

Необходимо последовательно применять 
статью 6 закона «0 сельскохозяйственном 
налоге» от 8 августа 1953 года, преду
сматривающую увеличение на 50 процен
тов сельскохозяйственного налога с хо
зяйств колхозников, отдельные члены ко
торых без уважительных причин не вы
работали обязательного минимума трудо
дней.

Одним из основных УСЛ01ВНЙ повышения 
прешводственной активности является 
пранильнан ортанизацил труда колхозни
ков.

Пеемерно укрепляя производственны© 
бригады в колхозах, необходимо вместе с 
тем поощрять организацию звеньев на 
возделывании пропашных и технических 
культур и оказывать им помощь в деле 
получения высоких урожаев на закреп
ленных участаах.

Яеотложная задача правлений колхо
зов и колхозных парторганизапий —  
О'рганиэовать детские ясли, 0|беспечйть их  
хорошую работу е таким расчетом, что
бы ^все колхозницы-матери, уходя на це
лый день в поле, были спокойны за  сво
их  детей.

Борьба за укхюплевие трудовой дисцип
лины и повышение производительности 
труда в колхозах и  МТС должна стоять в 
центре внимания райко'Мов партии, рай
исполкомов, всех партийных, еевётских и 
профсоюзных организаций на селе.

Необходимо развернуть массовое социа
листическое соревнование в деревне за 
успешное проведение заготовки кормов, 
уборки урожая в сжатые сроки и без 
потерь, за полное использование техники, 
за высокую производительность труда, за 
досрочное выполнение планов государст
венных заготовок и закупок всех сельско
хозяйственных продуктов.

Надо использо1вать все формы массово- 
политической работы для того, чтобы 
обеспечить активное участие в сельско- 
хозяйствеяных работах всех колхозниц и 
колхозников, рабочих MfC.

Всерос)сийское совещание по народному 
образованию

5 августа, в Москве открылось сове
щание министров просвещения автоном
ных республик, заведующих краевыми, 
областными и городекими отделами народ
ного образования Российской Федерации. 
Оно посвящено улучшению руководства 
работой школ.

С докладо1М выступил министр просве
щения РСФСР И. А. Еащюв. Он расска
зал о задачах, стоящих сейчас перед ра
ботниками народного образования.

Новые задачи, сказал министр просве
щения, требуют коренной перестройки 
методов руководства школами со стороны 
органов народного образования.

В йокладе был подвершут резкой кри
тике канцелярско-бюрократический стиль 
руководства школами в Калужской', Чка
ловской и некоторых других областях.

Совещание продлится несколько дней.
(ТАСС).На целинные земли—для перевозок зерна

СТАЛИНО, 5 августа. (ТАСС). В кол
хозах области подходит к концу уборка 
урожая. Заканчиваются и перевозки зер
на. По мере окончания этих работ многие 
водители и мапшны треста «Союззагот- 
транс» направляются в районы освоения 
целинных земель для оказания помощи в 
перевозках зерна нового урожая.

Тридцать пять автомашин с водителя
ми отправила на целинные земли передо
вая в стране Славянская автоколонна, ко
торой присуждено переходящее Красяое

знамя ВЦСПС и Министерства заготовок 
СССР. Перед отъездом шоферы тщательне 
проверили свои автомобили, запаслись 
полным комплектом инструментов для те- 
Kjnnero peMOiHTa.

Хорошо подготовлееными выезжают на 
целинные земли -и шоферы Роевокой, 
Краснополянской и других автоколонн.

Всего трест направил в районы освое
ния целинных земель для участия в хлеб
ных перевозках 272 автомашины и более 
450 водителей.

На Алтае приступили к уборке хлебов
БАРНАУЛ, 5 августа. (ТАСС). Пшеница 

в Еулундинской степи достигла восковой 
спелости. Созрели ячмень, рожь, овес и 
другие зерновые культуры. Механ1изата- 
ры и колхозники передового в крае Ку- 
лундинскогб райоиа приступили в уборке 
обильного урожая. В колхозе «Маяк

Ильича» за первые два дня убрано более 
ста гектаров. Каждый гектар дает 15— 
17 центнеров зерна.

К уборке озимых и ранних яровых 
приступили колхозы Тюменцевского, Та- 
бунского, Белоглазовского и других рай
онов.

ПО РОДНОЙ СТРАНЕ
На Всесоюзной 

сельснохозяйственной 
выставив

В павильоне— м еханизаторы  
целинны х земель

Павильон иеханизалдин и электрвфнжа,- 
ции сельского хозяйства ВСХВ. В его 26 
залах — сотни экскурсантов. Председате
ли колхозов, полеводы, трактористы, ра
ботники совхозов и МТС П'О-хозяйски ос
матривают экспонаты, залисывают дан
ные о прожзводительности того иж иного 
агрегата, о1бсуждают достоинства новей
шей техники.

Павильон посетила большая группа ме- 
хааитзаторов с целинных земель. Среди 
них — трактористы Чкаловской 01бласти 
Г. Агафонников из зерносовхоза «То:боль- 
скнй» и С. Лычагин из эерносо'вхоза 
«Восточ;ю1Й». Трудно удивить их новой 
техникой. Многие машины, экспонируемые 
на выставке, имеют их хозяйства.

Но вот они остана'вливаются у комбай
на «Стажнец-8».

— Это нам подойдет, — деловито го
ворит Лычагин. — Захват у комбайна 
широкий, как раз по нашим просторам.

Вот новый образец туковой разбросной 
сеялки. Сейчас нужды в удобрениях для 
целинных земель нет, и машины эти там 
понадобятся не скоро. Но трактористы 
уже сейчас рассчитывают, что таких сея
лок к трактору можно будет прице'пнть 
штук пять — шесть. Тщательно заносят 
они весной блокноты данные электромаг
нитной семеочистительной машины, очи
щающей семена клевера и люцерны от 
сорняков.

У пятикюрогуояых плугов механизаторы 
задерживаются.

— Эти плуги, — говорит Лычагин, — 
не выдерживают плотной целины. И по
том для наших степей пять корпусов ма
ло, а если прицепить два по пять, труд
новато тянуть. Я этой весной смо«нтмро- 
вал шестой корпус, выработка поднялась 
на поттора гектара в смену.

Экскурсовод записал пожелания трак
ториста о том, чтобы на выставке про
пагандировались плуги, спещгально пред
назначенные для целинных земель.

Павильон механнза.ции стал подлинной 
школой передового 01пыта. Экскурсанты 
знакомятся с замечательной новейшей 
техникой для сельского хозяйства. Неко
торые из них вносят предложения, на
правленные на улучшение отдельных ма
шин.

(ТАСС).
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Москва. Всесоюзная сельскохозяйственная выставка.
На снимке: посетители в одном из залов павильона Сибири.

(Фотохроника ТАСС). '

Радиостанции и радиоприемники 
для сельского хозяйства

Общественному 
жавотноводству—прочную 

кормовую базу

Лекции учены х  
на В с е с о ю зн о й  

с е л ь ско хо зяй ств е н н о й  
вы ставке

(Всесоюзное общество по распростране
нию политических и научных знаний ор
ганизовало на Всесоюзной сельскохозяй
ственной выставке чтение лекций. Лекции 
«Коммунистическая партия Советского 
Союза — организующая и вдохновляю
щая си.ла советского общества, строящего 
коммуниз!М1» прочитал профессор Н. В. 
Пуховский, «Героика колхозного, труда в 
современной оовзгской литературе» — 
писатель А. Д. Кочин.

В тематику лекций для чтения на вы
ставке включено более 150 тем.

(ТАСС).

Заводы Министерства радиотехнической 
промы1Ш1внн10сти успешно выполняют за
дание по оснащению оредствам1и связи 
колхозов. МТС и совхозов.

За семь месяцев этого года поставлено 
7.800 радиостанций «Урожай», использо
вание которых обеспечивает двустороннюю 
связь усадеб МТС с бригадами. Большое 
количество таких радиостанций Hanpaeae- 
но в районы освоения целинных и за
лежных земель Алтая и Казахстана.

' За это же время в сельские местности 
поелапо около 200 тысяч батарейных ра
диоприемников «Родина» и «Искра» для 
приема передач центрального радиовеща
ния. Кроме того, для колхозов и совхозов 
изготовлено 600 радиоузлов, работающих 
на аккумуляторах.

По сравнению е тем же периодом про
шлого года вьгауск изделий ради'освязя 
для колхозов, МТС и совхозов возрос в 
1954 году в полтора раза. (ТАСС).

Тихоокеанская сардина
ВЛАДИВОСТОК, 5 августа. (ТАСС). 

Вчера, неводчики рыбокомбината «Свет
лая» (Северное приморье) поймали около 
центнера тихоокеа-нской сардины. Это 
уже третий район 1Далынего Востока, где 
в ныяепш'ем году зарегистрирова)ны слу
чаи появления са.раины.

В начале июня эта ры1ба была пойма
на в районе залива Посьет при облове 
кошельковыми неводаяси косяков скумбрии

и анчоуса. Некоторое время спустя сар
дину заметили у берегов Южного Сахали
на, где местные рйбаки пойма.тн ее не- 
окелько десятков центнеров.

Создаются благоприятные предпосылки 
для возобновления iB нынешнем году регу
лярного промысла этой ценной ры1бы. В 
открытое море высланы три поисковых 
судна, экипажи которых ведут тщатель- 
'ное наблюдение за подходами сардоаны.

Сев озимых
Ко.тхозы и совхозы Чкаловской области 

развернуж массовый сев озимой ржи. 
Эга работа полностью механизирована. 
Рожь высевается по чистым и ранним 
парам, получившим дву- трехкратную 
предварительную обработку, сортовыми 
семенами. Широко применяются прогрее- 
сивиые способы — перекрестный и узко
рядный сев. В колхозах Бугурусланского 
района, применявших перекрестный сев, 
средняя прибавжа урожая за два года со-

ставж.та три — три с половиной центне
ра с гектара. Многие колхозы и совхозы 
Сталинградской области нристуиили к 
севу озимой ржи. Механизаторы ведут сев 
по чистьш, хорошо обработанным парам. 
На днях начнется посев озимой пшени
цы.

Сев ожмых начали колхозы северных 
и северо-восточных районов Харьковской 
области.

5 августа (ТАСС).

На полях страны
САРЫАГАЧ (Южно-Казахстанская об. 

ласть). Колхозы Сарыагачского района 
первыми в области значительно раньше 
пропиогоднего завершили план поставки 
хлеба государству. Они засыпали семен
ные фонды, рассчитались по натуроплате 
за работу МТС и продали государству око
ло 120 тысяч пудов пшеницы.

НОВОСИБИРСК. Новосибирская область 
завершила государственный план подъема 
целинных и залежных земель. Механиза
торы Ярковской, Заобской, Карасукской и 
других станций Еулувды и Барабы подго
товили в два е половиной — три раза 
больше новых земель, чем запланировано.

6 августа (ТАСС).
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HE МЕДЛИТЬ С НАЧАЛОМ УБОРКИ УРОЖАЯ!
На полях области

КОЖЕВНИКОВО. (По телефо
ну). Вчера колхозы зоны Чилий
ской МТС начали уборку зерно
вых. В сельхозартелях «Комму
нист» и «Путь к коммунизму» 
хлеб жнут вручную. В колхозе 
имени Сталина пущена в ход жат
ка.

АСИНО. (По телефону). В кол
хозе имени Хрущева началась 
уборка льна. Работает льнотере
билка.

ЗЫРЯНКА. (По телефону). 
Колхозники сельхозартели имени 
Калинина вытеребили вручную 
1,65 гектара льна. 3  гектара 
льна убрано в колхозе имени Ста
лина, Богословского сельсовета.

Хорошо трудится на своей 
льнотеребилке Михаил Пименов в 
колхозе «Коммунар». За два дня 
он вытеребил 12 гектаров льна. 
Тов. Пименов обязался убрать лен 
в 3-х колхозах с площади 120  
гектаров.

О б ес п еч у  сво еврем енную  
о тв о зку  зе р н а  от комбайна

Впервые' в нашем колхозе нынче будет 
работать комбайн, на котором установлен 
выгрузной шнек. Его установил на своей 
ма-швне комбайнер тов. Кузьмин, чтобы 
повысить производительность своего ком
байна. Выгрузка зерна из бункера теперь 
будет производиться на ходу.

Для отвозки зерна ют комбайна прав
ление артели заК|реп1Ило автомашину, на 
которой я ра1ботаю.

Тов. Кузьмин взял социалистическое 
обязательство: скооить хлеба с площади 
650 гектаров, намолотить за сезон 
И тысяч центнеров зерна. Я по
нимаю, что многое в выполнении этого 
о1бязательства будет зависеть от меня. Я 
должен буду работать так, чтобы из-за 
несвоевдеменно разгруженного бункера 
комбайн не простоял ни одной минуты. 
Мне нужно будет де.тать не менее 12—15 
рейсов в день.

Машина у меня новая, надежная. Уве
рен, что не подведет. Борта ее хорошо 
пригнаны, потерь зерна не допущу.

А. СИМОЛИН, 
шофер колхоза «Путь Октября», 

Пышкино-Троицкого района.

★  ★

Быстрее развернуть уборку хлебов
Богатый урожай вырастили механиза

торы и колхозники зоны Громышевской 
МТС. В текущем году им предстоит убрать 
хлеб с площади 17 тысяч гектаров. Ре
шающую роль в уборке урожая предстоит 
выполнить механизаторам, которые долж
ны вывести на колхозные поля 45 ком
байнов. В текущем году выработка на 
один футовый комбайн в МТС должна со
ставить не менее 400 гектаров. Это зна
чительно больше, чем в прошлом году.

Однако проведенная недавно проверка 
показала, что многие колхозы зоны Гро
мышевской МТС к уборочным работам еще 
не готовы.

Ремонт комбайнов в МТС недопустимо 
затянулся. Многие моторы не могут быть 
вьшущены из ремонта потому, что в МТС 
нет компрессионных и масляных колец. 
Не хватает и других деталей.

Комбайн «Коммунар» А? 16, на котором 
предстоит работать комбайнеру тов. Заха
рову, недавно только начали ремонтиро
вать. Не все самоходные комбайны готовы 
к уборке.

В разгар ремонта комбайнов в мастер
ской не оказалось квалифицированных 
слесарей. Комбайнеры, которым пришлось 
самим производить слесарные работы, не 
были обеспечены необходимыми инстру
ментами.

В нынешнем году перед механизаторами 
поставлена задача—оборудовать все ком
байны «Сталинец-6» выгрузными шнека
ми. Это обеспечит повышение производи
тельности труда машин, даст колхозам 
возможность высвободить часть людей, 
использовать их на других работах. Одна
ко в Громышевской МТС многие комбай
ны выгрузными шнеками не оборудова
ны.

В период уборочной кампании механи
заторам МТС предстоит выполнить боль
шей объем работ на уборке льна. Его 
нужно будет вытеребить на площади 666 
гектаров. Однако льноуборочные машины 
к работе готовятся медленно. Из 9 льноте
ребилок к работе можно считать готовы
ми только 6.

Дирекция МТС, правления колхо’зов не 
обеспечили своевременный вы.ход на ре
монт машинисто-в льнотеребилок.

В прошлом году на косовице хлебов 
комбайны марки «Коммунар» работали без 
соломокопнителей, из-за чего колхо-зы по
теряли много ценного корма. Ошибки 
прошлого года руководители МТС повторя

ют и нынче. Изготовление соломокопните
лей в МТС сорвано, потому что в свое
временном завозе лесоматериалов для их 
изготовления никто не позаботился.

Прошлой осенью в колхозе им. Молото
ва комбайны часто простаивали только из- 
за того, ч¥о некуда было ссьгаать зерно, а 
комбайнер тов. Здоров часто высыпал 
зерно из бункера прямо в стерню. Однако 
и в этом году председатель колхоза тов. 
Снытко не желает строить крытые тока.

В сельхозартелях очень плохо готовят
ся крытые тока, зерноочистительные ма
шины и ручной инвентарь, а также кон
ные уборочные машины. Так, например, в 
колхозах имени Жданова, имени Фрунзе, 
«Путь Ленина», должны работать комбай
ны с выгрузнымй шнеками, но здесь ру
ководители колхозов мало беспокоятся об 
изготовлении бестарок для отгрузки зерна.

На больпшх массивах уже поспели ози
мая рожь и лен. Некоторые колхозы уже 
начали уборку урожая. Но во многих кол
хозах с уборкой не торопятся.

Вот поля колхозов им. Молотова и им. 
Жданова. На больпшх площадях спелым 
колосом шумит рожь. Поспел лен. Здесь 
можно вести уборку не только серпами и 
простейшими машинами, но и выборочно 
включать в уборку комбайны и льнотере
билки. Но к уборке как в этих колхозах, 
так и в колхозах им. Дзе|ржинского, им. 
Ф>рунзе еще не приступили.

В МТС очень медленно идет подготовка 
тракторов, которые должны буксировдть 
комбайны. Так, например, в тракторной 
бригаде Н. Перминова из 5 тракторов по 
техническим неисправностям простаивают 
3 трактора.

Имеется полная • возможность вести вы
борочную уборку урожая в таком крупном 
колхозе района, как колхоз им. Свердлова. 
Однако правление ко.тхозз и первичная 
партийная организация, а также специа
листы сельского хозяйства с началом убор
ки не спешат. Простейшие уборочные ма
шины и ручной уборочный инвентарь на
ходятся еще в деревне. Бригадиры поле
водческих бригад уборку озимых и яро
вых хлебов думают проводить целиком за 
счет техники МТС.

Дирекция МТС, руководители колхозов 
должны немедленно завершить подготовку 
к уборке и без прО'Медления включить в 
косовицу хлебов уборочные средства кол
хозов и машинно-тракторных станций.

Л. ВОЙТЕНКО.

НАРАЩИВАТЬ ТЕМПЫ 
ЗАГОТОВКИ КОРМОВ
Ео'лхознжки Шегарского ра.йона нынче 

более организованно, чем в прошлые годы, 
ведут заготовку кормов.

Лучше других в районе заготовляют 
корма колхозы зоны Гусевской МТС. Здесь 
план стогования сена выполнен на 52,2 
процента. Колхоз имени Булганина засто
говал 1.270 тонн из плана 1.800 тонн.

Не допускают разрыва между косови
цей и стогованием сена в колхозе «Вперед 
к ко-ммуяизму». Особенно хорошо здесь 
идут дела в бригаде тов. Астраханцева.

Однако ряд колхозов района отстает 
как с косовицей трав, так и со стоговани
ем. Плохо организована заготовка кормов 
в колхозе имени Ворошилова. План стого
вания на 1 августа здесь вьшолнен всего 
на 28 процентов. Прирост за последнюю 
пятидневку составил 12 процентов, тогда 
как многие колхозы района заготовили за 
эту пятидневку сена по 20—30 процен
тов к плану.

Колхоз' имени Ворошилова находится в 
4 километрах от райцентра, рядом е об
служивающей его Баткатской МТС. В кол
хозе имеются заливные луга, на которых 
можно было бы нустигъ тракторные сено
косилки. Однако ни руководители МТС, ни 
председатель колхоза тов. Кромин заготов
кой кормов по-настоящему не занимаются.

Неудовлетворительно идет заготовка 
кормов и в колхозе «Гигант».

Е. СУБОЧ.

Труд на сенокосе 
,не организован

Группа рабочих Чулымского! техяиче-! 
ского участка, приехавших в колхоз име
ни Крупской, Пышкино-Троицкого района, 
чтобы помочь колхозникам в заготовке 
кормов, сидит в тени колхозного амбара. 
Несколько часов они ждут, чтобы им да
ли какую-то работу. Разговор у них не
веселый:

— Вот еще посидим часок, если брига-! 
дир не появится — поедеМ назад.

— Да разве он скоро появится? Ведь 
от' конторы сюда, считай, километ
ров 20.

Поработать в колхозе в этот день рабо̂  
чнм так и не пришлось: бригадир поле
водческой бригады тов. Селиваиов при
ехал лише в 8 часов вечера..

Случилось это потому, что председа-' 
тель колхоза тов. Шевченко решил оче
редное заседание правления колхоза про
вести днем, в самый разгар работы. Бояее 
30 человек — бригадиров полеводческих 
бригад, звеньевых, животноводов, колхоз-' 
ных активистов—вместо того, чтобы за
ниматься организацией заготовки кормов, 
с 12 часов дня до 5 часов вечера сидели 
на заседа.нии.

Бригадиры тт. Селиванов, Рябчикоеа, 
Шилов, агроном колхоза тов. Трусков- 
ский, зоотехник тов. Вологдина в этот 
день так и не сумели побывать на нолях 
и лугах.

Между тем, заготовка кормов в колхо
зе вдет очень плохо'. До сих пор сена за- 
готовлепо лишь 31 процент к плану.

Председатель колхоза тов. Шевченко и 
его заместитель тов. Чигажов плохо py-i 
ководят этим важнейшим делом.

(В арте« низка трудовая дисциплина. 
Наряду с колхозниками, ежедневно шы- 
пожяющюш и перевыполняющими нор
мы, такими, как чт. М. АбЫлина, 
И. Комар, В. Депутовнч и другими, есть 
колхозники, которые недобросовестно от
носятся к труду. Многие стога, сложенные 
колхозником Н. Тартыновым, приходится 
переметывать. Всего 36 трудодней с 
начала года заработала колхозница Дер-! 
менева.

Плохо работают колхозницы 0. Лекон- 
цена, А. Терентьева, Н. Моглнван и 
М. Моглнван.

В горячие дни сеноуборки отсиживают
ся дома жены председателя колхоза тов. 
Шевченко, его заместителя тов. Чигажо- 
ва.

I Однако никаких мер к нарушителям тру- 
дешой ДИСЦИПЛ1ИНЫ, к людям, уклоняю
щимся от ОбщФствеиного труда, правление 
колхоза не предпринимает.

Плохо помогает колхозу в заготовке 
кормов Пышкинская МТС. По договору 
она должна была скосить трФвы на тыся
че гектаро1В. До сих пор машинами МТС 
скошено iBcero 710 гектаров, а заскирдо
вано сено с площади 500 гектаров.

Ни в одном колхозе своей зоны Пыш- 
шшская МТС не производит комплексной 
механизации заготовки кормов. Об изго- 
товленши стогометателей и рем'опте име
ющихся толокуш !руководите.ли станции 
заблаговременно не позаботились. МТС 
привезла стогометатель в колхоз «Путь 
Октября», поставила его около по.левого 
стана первой полеводческой бригады. Так 
он и стоит до сих пор.

Правление колхоза имени Крупской, 
дирекция МТС должны принять все меры 
к тому, что1бы мобилизовать силы и сред
ства на заготовку кормов, не прекращать 
ее и во В|ремя хлебоуборки.

П. ПОПОВ.

Новые машины для МТС
Машинно-тракторные станции области 

все время пополняются новой техникой. 
Сейчас областная база Сельхоэснаба от
правляет партию сельскохозяйственных 
машин в Кривошеиаскую. Рыбаловскую, 
Молчановскую, Еоломинскую и другие 
МТС области. Только Еривошеинская и 
Рыоаловская МТС получат по 6 .льномоло
тилок, зернопульты ВИМ-10, грабли паро
конные, навозоразбрасыватель и другие 
машины.

В МТС Кривошеинского района в этом 
году отправлено 18 льнотеребилок, 2 са
моходных комбайна, фрез болотный, куде
леприготовительная машина, подборщики- 
копнители, пресс сенной моторный.
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Советского Союза призвал партийные ор
ганизации шире развертывать соревнова
ние на всех участках социалистического 
стро(ительства, всеми силами поддержи
вать положительные примеры работы и 
прогрессивные начинания передовиков и 
нюваторов, BceMiepHO распространять пере
довой опыт среди всей массы трудящихся.

Немало новаторов производства имеется 
на предприятиях Куйбышевского района 
г. Томска. Они своим трудом способству
ют дальнейшему улучшению качественных 
показателей работы предприятий.

Там, где па̂ ртийные организация по
стоянно ведут pai&ory с новаторами произ
водства, всемерно поддерживают их начи- 
наняя и содействуют распространению их 
опыта, достижения новаторов являются 
достоянием всего коллектива предприятия. 
На заводе резиновой обуви, например, 
коммунисты, агитаторы являются актив
ными борцами за внедрение в производст
во всего нового, передового. В конце прош
лого года на этом заводе резиносмееитель 
тов. Пырсиков предложил за счет изме
ненных им условий работы смесителя со
кратить время на операцию. Это обеспечи
ло значительное увеличение производи- 
тальности труда и большую эконом1ию го
сударственных средств.

Партийное бюро завода поддержало ини
циативу тов. Пырснкова, настойчиво за
нялось внедрением этого ценного пред- 
лсжеаяя. Перед секретарями цеховых 
парторга1Ш1зац1ИЙ была  ̂поставлена зада
ча — довести до каждого рабочего приз
мы работы тов. Пырсикова. Оекратари 
парторганизаций цехов привлекли к этой 
работе агитаторов, которые в своих бесе
дах подробно рассказывали рабочим о том, 
как организовать работу по методу тов. 
Пырсикова и какой это может дать эконо
мический эффект.

Осуществление тов. Пырсиковым пред
ложенного им метода дало только за 
нзрвое полугодие текущего года 80 тысяч 
рублей экономии государственных средств.

В настоящее время на заводе насчиты
вается уже несколько последователей тов. 
Пырсикова, успешно добивающихся сокра
щения времени на выполнении производ
ственных операщй. Среди них—прессов
щица тов. Михайлова, вальцовщики тт. 
Коробов, Миценко, Борзенко и другие.

Партийная организация решила обоб
щить все эти достижения новаторов. В 
этих целях в ближайшее время на. заводе 
будет проведена производственно-техниче
ская конференция.

На швейной фабрике № 5 партийная 
срганизация, коллектив агитаторов систе
матически работают над внедрением пред
ложений новаторов. Каждое новое предло
жение, инициатива передовиков прои.звод- 
ства привлекают внимание парторганиза
ции, 0|бсужда10тся на заседаниях партбю
ро. По этим вопросам проводятся семина
ры для агитаторов, на которых ставится 
задача перед агитколлективом — сделать 
достижения новаторов производства до
стоянием всего коллектива фабрики.

Вместе с тем есть и такие партийные 
организации предприятий, которые недо
статочно руко'водят распространением пе

редового опыта. Собраний, заседаний и со
вещаний по этому вопросу на таких пред
приятиях проводится более чем достаточ
но. Но практически парторганизации мало 
что делают для того, чтобы о.рганизовать 
внедрение в производство передовой тех
нологии, передовых методов тру’-да, распро
странить опыт новаторов, помочь рабо
чим овладеть достижениями передовиков.

На кондитерской фабрике «Красная 
звезда» пафтийная организация стоит в 
стороне от пропагащды и 'Внецрешшя пере
дового опыта. На фабрике фактически не 
•изучается и не распространяется опыт 
ра'бочих ведущих профессий, не привлека
ются к этой работе мастера производства. 
В .результате этого на фабрике низви 
к.ач1аственные показатели производства, 
плохо используется имеющееся оборудова
ние.

В некото.рых партийных организациях 
вопросы внедрения опыта новаторов про
изводства широко обсуждаются, принима
ются решения, обязывающие в кратчай
ший cpoiK устранить недостатки в этом де
де. Однако эти решения не подкрепляются 
организаторской работой, не обеспечивает
ся систематический контроль за их вы
полнением.

Партийная организация хлебокомбината 
решила обобщить и внедрить в производ
ство передовой опыт пекаря тов. Корня- 
ковой. Было принято специальное реше
ние. Однако контроль за его выполнением 
и организация дела отсутствовали, и 
предложения тов.. Корняковой не стали до
стоянием всего коллектива. Не проявил в 
ЭТ01М деле должной настойчивости и требо
вательности к парторганизации хлебоком
бината и районный комитет КПСС.

Партийная организация треста «Томск- 
строй>5 совершенно не заиимается расшро- 
странением цередо1вого опыта на строй
участках. На партийных собраниях 
здесь также принимались со'Ответствую- 
щие решения, но они не выполне
ны в результате отсутствия организа
торской работы. Формально руково
дит -партбюро и сорбвнова1н»ем, поэтому 
многие пункты в социалистическом обяза
тельстве не выполняются. В результате 
государственный план за первое полуго
дие 1954 года по тресту не выполнен.

Районный комитет партии решил изу
чить опыт работы партийных организаций 
в руководстве движением новаторов, 
вскрыть имеющиеся недостатки, а затем 
провести ряд семинаров с секретарями 
партийных организаций на эту тему. Один 
тако.й семинар с вопросом о путях повы
шения производительности труда райко
мом партии уже проведен.

Распространять передовой опыт лучших 
производственников надо настойчиво, по
вседневно и по-деловому.

Решением этих вопросов должны повсе
дневно заниматься партийные организа
ции. Только при широкой поддержке нова- 
то-ров производства возможно достичь вы
соких показателей в работе предприятий.

И. КРИВИЧ,
секретарь Куйбышевского райкома КПСС

г. Томска.
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Ставропо.т1.ский край. По почину Петровской, Богословской, Григорипо- 
лисской МТС в колхозах широко развернулось строительство постоянных 
культурных станов для тракторных и полеводческих бригад. Большинство их 
обсажено фруктовыми и декоративными деревьями. Помещения, выстроенные 
в станах, имеют комнаты отдыха, красные уголки, столовые, кухни.

, На снимке; полевой стан тракторной бригады № 2 Джалгинской МТС.
ВГорая смена механизаторов отдыхает перед началом работы.

(Фотохроника ТАСС).

СтеннЬши газетам и надо 
постоянно руководить

о шефской работе в колхозе
Бюро В(жза,тьного райкома КПСС горо

да Тошюка Обсудило вошрос о шефимй 
рл.боте коллектчива Томской пристани в 
колхозе «Кзыл нхтдус», .То.мского района.

Со времени сентябрьского П.тенума ЦК 
КП(Х) коллектив присташ оказал некото
рую помощь подшефному колхозу. Сейчас 
группа работнико1В пристани принимает 
участие в сельскохозяйственных работах, 
бригада плотников участвует в строитель
стве СЕОтопомещений.

Но, как отметило бюро райкома, кол
лектив приста1ни имеет еще сла1бую связь 
с сельхозартелью, плохо знает нужды и 
запросы колхозного производства, а по
этому шефская помощь еще ‘ осуществляет
ся недостаточно. Парторганшация приста
ни, вместо активного участия в налажи
вании массово-политичеекой работы сре
ди тружеников села, ограничилась лишь 
посылкой в колхоз библиотечки и органи
зацией веокольких лекций для колхозни
ков.

В успепшом прооедении весеннего сева 
в колхозах немалую роль играла колхоз
ная стенная печать.

Сейчас многие стенные газеты оказы
вают большую помощь в организации за
готовки кормов для общественного живот
новодства.

Стецная газета колхоза имени Мален
кова, Кривошеинского района, «За уро
жай», сообщая о ходе социалистического 
соревнования, приводит факты трудовых 
успехов колхозников на заготовке кормов. 
В колхо'зе много сенокосов, где нельзя 
косить машинами. Газета призывает кол
хозников, косцов вручную ра®!няться по 
передовикам, выполняющим по нолторы— 
две нормы. Например, колхозница Гарбук 
Елена Григорьевна, при норме 0,40 гек
тара, BbiKaniHBaeT в день до 0,70 гекта
ра, За 11 дней она выкосила 8,77 гекта
ра траны. Фомина Татьяна Сергеевна за 
15 дней Быкооилз И гектаров, при днев
ной HopMie 0,40 гектара. Значителыно пе
ревыполняют дневные но1рмы мапгинисты 
на конных сенокосилках. В стангазете 
мы читаем, что то®. Кры.мскнй за 13 диен 
выкосил 57 гектаров травы при дневной 
норме 3 гектара. И. Л. Гарбук за 5 дней 
см)етал 489 Ц1елтнеров села при дневной 
норме 60 центнеров. Газета призывает 
всех KO.TX03HHKOB равняться по этим пе
редовикам соревнования.

В колхозе имени Кагановича номер 
стенной газеты «За высокий урожаи» от 
12 июля почти целиком был посвящен за
готовке кормов. Передовая статья под за
головком «Все силы на заготовку кормов» 
подвергает резкой критике недостатки в 
сеноуборке. Газета показывает, что особен
но плохо идет дело в первой полеводческой

бригаде, где бригадир тов. Бароновский. 
Он плохо руководит бригадой, дн)с.ципл1иаа 
среди колхозников низка. В газете срав
нивается работа двух бригад: во второй по
леводческой бригаде, где бригадир тов. 
Дерко, ИЛОН силосования на 10 июля был 
выполнен на ПО процентов, а в первой 
бригаде — только на 70 процентов. По 
косовице первая бригада отстает от вто
рой в три раза, а по стогованию сена — 
еще больше.

Не мало внимания заготовке кормов 
уделяет и стенная газета «Сельский вест
ник» Жуковского сельсовета.

Этого нельзя сказать про стенгазету 
Кривошеинского сельсовета «Советский 
работшгк». Последний но.м©р газеты вы- 
ше«т 27 апреля этого года и был посвя
щен сразу трем празд1НИчнЫ'И датам' — 
Первому Мая, Дню печати и Дню побе
ды — 9 мая. В июне в жизни этого 
смьсовета произошло важно© событие — 
сли.тись вместе Кривошаинский и Ели- 
за'рьс'вский сельсоветы. 28 июля прошла 
объединенная сессия. Сейчас в Еривоше- 
инскнй сельсовет, кроме райцентра, входит 
еще колхоз «Ясный путь». Но редколле
гия никакого вывода из этого не сделала, 
и колхозная жизнь в стенгазете не осве- 
шается. Секретарь парторганиза'Цин тов. 
Ж.ганова недооценивает значение стенной 
газеты.

Стенными газетами надо постоянно ру
ководить, необходимо практиковать си
стематический выпуск боевых листков, 
«молтй» непосредственно на местах, в 
^игадах, та.м, где репшстся Задача соз
дания прочной кормовой базы для жи
вотноводства.

И. ПЕРСИДСКИЙ.„Новости сельского хозяйства"
Областная контора по прокату кино

фильмов получила киножурнал «Новости 
сельского хозяйства» № (3. Киножурнал 
состоит из разделов: «На птицефабрике», 
«Два урожая картофеля» (опыт Одесской

овоще-картофелеводной селекционной 
станции), «Ягоды — городам» (о новых 
сортах садовой зем.ляниш) и других.

Киножурнал направлен в районы обла
сти.

Выпуск в сельхозтехникуме
в 1селвекохозяйственном техникуме за

кончились государственные экзамены. Вы
пущено 17 механизаторов сельского хо
зяйства, 19 строителей пидроэ-тектростан- 
Ц1ИЙ, 51 шд'ром'елиоратор и 21 земле
устроитель. Выпускники-маханизаторы 
сельского хозяйства направляются на ра
боту только в районы Томской области, 
остальные — в другае области страны.

Сейчас в техникуме начались прием
ные экзамены. На отделения мехашшции 
сельского хозяйства и зем-теустроительно© 
пода'НО около 600 заявлений, что значи
тельно превышает плановую цифру прие
ма. 12 человек, окончивших семилетнюю 
школу с похвальными грамотами, приня
ты без экзаменов.

Сделать радиопередачи 
для т р у ж е н и к о в  села 

содержательными и интересными
Советское радио — могучее средство 

борьбы за построение коммунизма в на- 
шЬн стране, средство политического и 
культурного воспитанпя масс.

Одна из важных задач радиовещания 
— пропаганда передового опыта в обла
сти сельского хозяйбтва, политическое и 
культурное воспитание тружеников села.

Как же справля'ется е этими задачами 
Томский областной отдел радиоинформа- 
циц?

Вот радиопередача от 11 июня. В ней 
выступил председатель колхоза имени 
Еалинина, Кривошеинского района, тов. 
ИглоКский. Просто и доходчиво он рас
сказал о том, как колхоз вывел отстзю- 
щую свиноводческую ферму в число пере
довых, о лучших жтгвотноБОдах колхоза. В 
той же передаче выступили с содержа- 
те.дьными беседами брига.дир-полевод из 
колхоза -имени Кирова, Бакчарского рай
она, тов. Дерягин, бригадир льноводов из 
бакчарского колхоза «Северное сияние» 
тов. (]артак.ов. В передачу был включен 
рассказ о тракторной бригаде Петра Пота
пова из Зырянского района. Разнообразие 
и глубина материала сделали передачу 

. интересной и содержательной. Такую пе
редачу радиослушатели в колхозах об
ласти прослушали с несомненным инте
ресом и пользой.'

Но все .ли передачи, paiocHHTaHHHe на 
сельского радиослушателя, делаются на 
таком же уровне? К сожалению, такие 
передачи — редкость.

Располагая большими возможностями 
д.ля пропаганды достижений сельскохозяй
ственной науки и яередрвого опыта, отдел 
радиоинформации све,л это дело к переда
чам бесед на сельскохозяйственные темы 
по материалам, присланным из Веесоюзно-

то комитета радиоинформация. Рассказы 
об опыте передовиков се.льского хозяйства 
Томской области передаются ред'ко, ка
чество их низкое. Об опыте работы 
лучших колхозов и МТС, о методр работы 
правлений колхозов, бригадиров, заведую
щих животноводческими фермами в радио
передачах последних трех месяцев не го
ворится ни слова.

Чаинский район занял первое место в 
области по выполнению плана, колхозного 
строительства. В колхозах района успеш
но работает 28 строительных бригад. От
дел радиоинформации постунил правильно, 
организовав выступление на эту тему 
председателя Чаинского райисполкома тов. 
Козлова, Но из-за того, что с автором 
своевременно не поработали, вместо вы
ступления, раскрывающего богатый опыт, 
получилась беглая информация об итогах 
работы строительных бригад.

Этот недостаток типичеи для многих 
радиопередач.

Рассказывая о кандидатах на Всесоюз
ную сельскохозяйственную выставку, ре
дакция лишь информирует 'фа.диосдушате- 
лей о результатах работы передовнко1в, 
глубоко не вскрывает методов их труда.

Ведя пропаганду передового опыта, ре
дакция не использует метод сравнения, 
нс показывает неиспользованные возмож
ности и не старается подсказать руково
дителям колхозов и МТС, . бригадирам и 
рядовым колхозникам, как привести имею
щиеся резервы в движение, использовать 
их Ни слова не говорится в передачах о 
том, как внедряется опыт работы передо
виков, к каким это приводит результатам.

За три последних месяца не было пе
редано ни одной содержательной статьи об 
опыте работы лучшего сельского атиткол-

лектива, ни одной яркой ко'рреспонденции, 
в которой показывалась бы авангардная 
роль коммунистов в борьбе за выполнение 
задач, поставленных партией и прави
тельством в деле крутого подъема сельско
го хозяйства.

Правда, была сделана попытка расска
зать об опыте работы инструкторской 
группы Аснновското райкома КПСС по 
зоне Митрофановской MTG. Но радиокоми- 
тет встал на позицию безудержного за
хваливания работников райкома.

Литературно-художественный материал 
мог бы заметно обогатить передачи для 
работников сельского хозяйства. Однако 
это случается редко. Отдел радиоинформа
ции нетребовательно относится в лите1ра- 
турным материалам, включенным в пере
дачи для работников сельевого хозяйства.

В погоне за «'оригинальностью» редак
ция до'пустила ошибку, инсцениров'ав 
очерк В. Овечкина «На одном собрании». 
Лишенный авторских комментариев, текст 
инсценировки обеднил и исказил рассказ. 
В инсценировке некоторые эпизоды, на
пример, выступление ко.гхозницы Гонча
ровой, звучат как издевательство над пе
редовиками сельского хозяйства.

В радиопередачах д.гя работников сель
ского хозяйства не находят себе места ма
териалы на партийные темы, которые 
могли бы оказать помощь агитаторам, сек
ретарям партийных организаций кол,хозов 
и МТС. Ничего не говорится о работе 
сельских клубов, групп докладчиков, об 
опыте организации политико-массовой ра
боты среди тружеников села, ее действен
ности й силе.

Поверхностность ряда передач, узость 
тематики, неудовлетворительный показ 
опыта работы колхозов и МТС объясняют
ся прежде йсего те#, что отдел радиоинфор
мация 1ИОХ0 свякан с авторским активом, 
никакой работы с радиослушателями не 
в.одет. Все его нашШее активные авторы 
находятся «под рукой»—сидят у телефо
нов, жизнь знают слабо. И не случайно 
ПОЭТ051У гак узок географический охват 
районов Томской области в передачах.

' Чаще всего можно встретить заметки из 
Томского, Асиновского, Кожевниковекого 
районов. А о таких районах, как Тегуль- 
детский, Па'рбигокий, Пудинский, Пара- 
бельский, А-тександровский, Верхне-Кет- 
ский, где совершенно нет авторского ак
тива, в радиопередачах почти никогда не 
рассказывается. Как там работают колхо
зы, МТС, что там хорошего, поучительного 
— неизвестно.

Областное радиовещание не стало три
буной передовиков сельского хозяйства. 
Больше всего о тружениках села говорят 
литературные работники, а сами передо
вики словно не имеют голоса. Надо чаще 
предоставлять им слово у микрофона.

Большая часть передач ва сельскохо
зяйственные темы пишется серым, невы
разительным языком. Нередки ошибки, 
неряшливые и неточные выражения. Все 
это снижает ценность и воспитательное 
значение радиопередач.

Заведующий областным отделом радио
информации тов. Лавровский, работники 
редакции сельскохозяйственных передач в 
районы выезжают очень редко, жизнь на 
местах изучают плохо, работы по привле
чению авторского актива не ведут.

Только коренная перестройка в работе 
с активом, привлечение к подготовке пе
редач для работников сельского хозяйства 
специалистов, практиков, самих передови
ков помогут поднять уровень передач и 
улучшить их содержание.

Областной отдел радиоинформации дол
жен быстрее устранить отмеченные недо
статки, улучшить содержание сельскохо
зяйственных передач. Его задача — глуб
же и полнее рассказывать о жизни кол
хозов и МТС, о передовых методах груда, 
показывать борьбу тружеников колхозной 
деревни за повышение производительно
сти труда на всех участках колхозного 
производства, борьбу за выполнение за
дач, поставленных партией и пра.витель- 
CTBOiit в деле крутого подъема сельского 
хозяйства.

L  КЬРНЕВА.

Заявление Советсноге Правительства
О созыве совещания Министров иностранных дел 

четырех держав
4 августа Посол СЬбстского Союза во 

Франции т. Виноградов С. А. HiOceTHa 
Премьер-Мииистра и Министра ивоогран- 
ных дел Франции г-на Мендес-Фрашса и, 
по поручению Советского Правительства, 
сделал следующее заяв-ление:

«Жене1векое совещание показало, что 
‘переговоры между заинтересованными дер
жавами по нерешенньш международным 
шроблемам могут привести к положитель
ным результатам, отвечающим инте'ресам 
осдабл1ения напряжения в международных 
отношениях и укреплевия М1ира.

В связи с этим Советское правитель
ство, как известно, предложило прави
тельствам Франции, Англии и США соз
вать в течение ближайших месяцев со
вещание всех европейских государств, ко
торые П'ОЖ)глают принять в нем участие, 
а также США и в качестве наблюдателя 
представителя Китайской . Народной Рес
публики для рассмотрения вопро’са о соз
дании системы коллективной fesonacno- 
сти в Европе. Нельзя .сомневаться, что 
такое совещание имело бы большое зна
чение для ослабления международной на
пряженности и дальнейшего развития 
М1еждународно1го 1Сотрудиичества.

Вместе с тем, учитывая важность ука
занного совещания. Советское правитель
ство считало бы полезным, чтобы прави
тельства Франции, Англии, США и СССР 
в предварительном порядке совместно об

судили вопрос о созыве такого совещания 
и о мерах содействия его успеху. В этих 
целях (Советское правительство предлагает 
примерно в августе — сентябре с. г. про
вести .совещание М:инистро.в иностранных 
дел Франции, Англии, США и СССР, имея 
также в виду продолжить ратемотрение 
германского вопроса.

Советское правительство при этом учи
тывает и то обстоятельство, что но основ
ным вопросам ' германской проблемы, а 
именно по вопросу о В01оста1новлеиии 
единства Германии и заключении мирно- 
го договора с Гер.М'алией, до настоящего 
времени не уда.тось достигнуть сог.ла1ше- 
ння, по1скольку, ВИДИМО, еще не созданы 
для этого вое необходимые условия. При 
таком П'олол1ении следовало бы, по мне
нию Советского правительства, сделать 
новые У'Силия, что1бы договориться в пер
вую очередь по некоторым отдельным во
просам repMaHCKiofi проблемы, по которым 
уж18 в настоящее вре'Мя могут быть най
дены реш'ония, приемлемые для заинтере
сованных сторон».

Аналогитаые заявления бы.ти сде.ланы 
4 августа послом СССР в Англии т. Ма
ликом Я. А. государственному министру 
по HHocTi)aiHHbiM делам Англии г-ну* 
Ллойду и послом СССР в США т. Заруби
ным Г. Н. государственному секретарю 
США гнну Даллесу.

(ТАСС).

В Президиуме Верховного 
Совета СССР

в целях улучшения городского и сель
ского строительства Президиум Верховно
го Сове'га СССР но представлению Совета 
Министров СССР образовал союзно-респуб
ликанское Министерство городского и 
сельского строительства СССР.

На Министерство городского и сельско
го строительства СССР возложено: строи
тельство в городах жилых зданий, школ, 
больниц и других культурно-бытовых и 
общественных зданий, коммунальных 
предприятий и сооружений п их проекти
рование, ■ строительство машинно-трактор
ных станций, совхозов, ремонтных заво
дов, сельских электростанций, школ, 
больниц и других государственных куль
турно-бытовых и общественных зданий и 
сооружений в сельской местности и их 
проектирование, оказание практической 
помощи ко.1ховам по стронтедрству;

Президиум Верховного Совета СССР 
признал необходимым преобразовать Мини
стерства жилищно-гражданского строи
тельства РСФСР, Украинской ССР, Бело
русской ССР, Узбекской ССР, Казахской 
ССР, Грузинской ССР, Азербайджанской 
ССР, Молдавской ССР, Латвийской ССР, 
Таджикской ССР, Армянской ССР, Турк
менской ССР, Эстонской CCP,t Министер
ство стрюительства Литовской ССР в со
юзно-республиканские Министерства го. 
родского II се-льск-ого строительства соот
ветствующих республик и образовать со
юзно-республиканское Министерство го

родского' и сельского строительства Кир
гизской ССР.

Министерству городского и сельского 
строительства СССР переданы предприя- 
ч'ия и организации министерств жилищно- 
гражданского строительства союзных рбс- 
цублик, Министерства строительства Ли
товской ССР, Министерства коммунального 
хозяйства и жжлищно-гражданско'Го 
строительства Киргизской ССР, организа
ции и предприятия Министерства сель
ского хозяй'ства СССР, Мин'истерства сов
хозов СССР и Главных Управлений по 
строительству в колхозах при 6)ветах 
Министров союзных республик согласно 
списку, утвержденному Советом Министров 
СССР.

Министром городского и сельского стро- 
ите.льства СССР назначен тов. Козюля 
Иван Корн'илович.

V
Президиум Верховного Совета СССР по 

представлению Совета Министров СССР 
образовал общесоюзное Министерство 
транспортного строительства СССР (Мин- 
травсстрой) на базе строительных органи
заций и предприятий Министерства путей 
сообщения СССР и Министерства морского 
й речного флота СССР.

Министерству транспортного строитель
ства СССР переданы 1Строптельные орга
низации и предприятия согла'сно спиеку, 
утверасденному Советом Министров СССР.

Министром транспортного строительства 
СССР назначен тов. Кожевников Евгений 
Федорович.

Улучшить организацию встречной
торговли

в деЛ'в усП'ешН'ОГ'О выполнения государ
ственных планов закупок продукт'ов жи- 
вотн'оводства встречная пр'одажа промыш
ленных ТО'Ва.ров системой потребкоопера
ции приобретает огромное значение.

Еоопера.тив.ны© организации Томской 
области за первую половину текущего го
да продали колхозам большо'Э количеств'О 
промышленных товаров. В порядке встреч
ной торговли колхозы приобрели за про
данные государству продукты животно
водства 92 ГРУЗОВЫХ и 8 легковых авто
машин, 21 автоприцеп, 80 аккумулято
ров, 500 электромоторов, на ©отн'и тысяч 
рублей же,теза, краоок, строительных ма
териалов и ДРУГИХ това.ров народного по
требления.

В Асиновском районе приобрели грузо
вые автомобили семь колхозов, в Кожев- 
никовскоМ' — восемь, в Вакчареко1М — 
пять колхозов.

Оельхозартель «СеверЯ'Ое сияние», Ба^ 
чарского района, продала государству 180 
центнеров мяса и приобрела две грузовых 
и .легковую машину «По:беда». Колхозы 
Чаинского, Кривошеинского, Парбигско'го, 
Туганского районов также купили в по
рядке встречной торговли авто.чашины, 
нефтедвигатети и другие товары.

Од'Нако факты говорят о том, что в ря
де районов области еще п,тохо организО'Ва- 
на встречная продажа кол-хозам. промыш
ленных товаров.

В районы 'Области отрружено на 15 
миллионов рублей промышленных това
ров, предназначенных для встречной про
дажи. Но в некоторых районах эти това
ры вэ доведены до iceibCKirx .лавок и ма- 
газин'ов, задерживаются на базах райпо
требсоюзов, а иногда расходуются не по 
назрачелию.

В Дудинском райояо (председатель рай
потребсоюза тов. Уткнн) до сих пор 'Не 
организована В'стречная продажа промто
варов сдатйикам продуктов ж:ивотно1Бод- 
ства.

В М'олчаяовском, КриБошеинском, Пар- 
бигском районах лучшие товары, пред
назначенные для встречной продажи, реа
лизуются главным образом в районных 
центрах. На складах Туганского райпот
ребсоюза скопилось большое количе
ство комбинированных кор.чов, но они 
Hi8 доставляются на места. Поэтому сдат
чики Новорождественского и Турунтаев- 
ского сельсоветов лишены возможности 
приобрести их.

Во млщгих магазинах Чаинского сель
по (пр&Д1оедатоль тов. Виныич'энко) и 
Колпашевского сельпо (председатель тов. 
Колесников) не созданы специальные от
делы и полки товаров для сдатчиков. 
Здесь также не завезены еще това
ры Д.ЛЯ встречной продажи.

Облзаготзерно (управляющий тов. 
Шкиод'ов) 'Систематически срывает свос'- 
В1юменлу10̂ отгрузку комбикормов ш отру- 
:бей на районные базы потребкооперации. 
По фондам второго квартала до сих пор 
не OTrpyjKeiHO 30 тоня отрубей Верхне- 
Кетскому райпотребсоюзу, 35 тонн—Кри- 
вошеинскому, 48 тонн— Пудшекому, 22 
тонны—Парабельскому райпотребсоюзам.

Из фондов третьего квартала н© оггру- 
Ж1ено в районы 'Ни одного кило1фа1Мма.

Нужно искоренить недостатки в орга
низации встречной торговли.

Следует решитадьно устранить прАкти- 
ку некоторых райпотребсоюзов, когда луч
шие тО'Вары продаются только в районных 
центрах и не попадают в глубинную тор
говую сеть. Это, конечно, не значит, что 
в магазинах районных центров не нужно 
отводить специальны© полки и отделы 
под ИЗВВСТНЮ13 количество промтоваров 
для сдатчиков. 'i '

Руководители райО'Нных торговых от- 
Д'елоБ, райпотреб|союзов и сельпо должны 
строго контролировать правильность реа
лизации товаров, выделенных д.тя встреч
ной продажи.

Неправильно по>ступают руко'Водители 
райпотребооюзо'В и сельпо, 'не разрешая 
продавать товары в порядке В'строчной 
ТОРГ0В.ТИ колхозам и колхозникам, кото
рые сдают продукты системам «Заготскот» 
и «Маслопром». Необходимо, чтобы сдатчи
ки могли получить нужные им товары, 
независимо от того, каким загоТО'Вятель- 
ным организациям они сда.ш продукты 
животно'В'Одства.

Болкшую помо.щь в налаживаний 
встречной торговли потребкоопера.циям 
должны оказать райисполкомы и сель
ские Советы.

Долг работников потре;бительской кооне- 
раций—в ближайшее время исправить все 
нейост-атки в opraiHnsamnlt встречной тор
говли на cei'8 при государственных за
купках продуктов Ж)ИБотноводетва.

Н. АРЛИЧЕНКОЗ, 
заместитель начальника управления 

' торговли облпотребсоюза.

■/
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Каждые сутки— 
цикл

4

★

—  Соревнование —  
лесозаготовителей

5 АВГУСТА
Количество мастерских участ

ков, выполгшвших и перевыпол
нивших суточный цикл, несколько 
возросло.

Мастерский участок тов. ЗУЕ- 
ВИЧА красноярского леспромхо
за выполнил 1,4 цикла.

Мастерский участок тов, ПИКА- 
ЛОВА Ергайского леспромхоза 
выполнил 1,8 цикла.

Мастерский участок тов. ДЕ- 
СЯТКИНА Берегаевского лес
промхоза выполнил 1,3 цикла.

Мастерский участок тов. СА- 
ЛАХУТДИНОВА Тимирязевского 
леснромхоза выполнил 1,2 цикла.

Мастерский участок тов. ША- 
БАРШ ИНА Берегаевского лес
промхоза выполнил 1,2 цикла.

Мастерский участок тов. АЛЕ
ЕВА Бргайскою леспромхоза вы
полнил 1,1 цикла.

Мастерский участок тов. Ш А
РАПОВА Калтайского леспромхо
за выполнил 1 цикл.

Мастерский участок тов. МАИ- 
САКА Колпашевского леспромхо
за выполнил 1 цикл.

Мастерский участок тов КАР
ГИНА Колпашевского леспромхо
за выполнил 1 цикл.

Мастерский участок тов. СТА
РИКОВА Колпашевского леспром
хоза выполнил 1 цикл.

Мастерский участок тов. ФЕДО
ТОВА Нибегинского леспромхоза 
выполнил 1 цикл.

Мастерский участок тов. КОРО
ЛЕВА Чаинского леспромхоза вы- 

. полнил 1 цикл.
Мастерский участок тов. ПЕНЬ

КОВА Бакчарского леспромхоза 
выполнил 1 никл.

М^терский участок тов. САЛА- 
ГАЕВА Берегаевского леспромхо
за выполнил 1 цикл.

Ряд участков почти выполнил 
установленный цикл, недодав 
лишь по нескольку кубометров. В 
числе таких участков:

Мастерский участок тов. РЕ- 
ЗИНКИНА Бакчарского леспром
хоза выполнил 0 ,98  цикла, недо
дал 3 кубометра.

Мастерский участок тов. НОВО
СЕЛОВА Парабе.льского леспром
хоза выполнил 0 ,99  цикла, недо
дал 2 кубометра.

Мастерский участок тов. ИВАН
КОВА Чаинского леспромхоза вы
полнил 0 ,99  цикла, недодал 2 ку
бометра.

Мастерский участок тов. ДЕ- 
МОЧКИНА Берегаевского лес
промхоза выполнил 0 ,95  цикла, 
недодал 8  кубометров.

Мастерский участок тов. ПАВ
ЛОВА Калтайского леспромхоза 
выполнил 0 ,96  цикла, недодал 
4 кубо.метра.

Передвижные столовые 
в леспромхозах

Аспновскш! .песозавод производит для 
леспромхозов области передвижные сто.''о- 
ВЫ'8. 1еспромхозы их получают в разоб
ранном виде. Столовые устанавливаются 
на большие сани п передвигаются в ну.ж- 
ное .место с помощью трактора. В пере, 
движной столовой одновременно М01гут 
обедать 24 человека.

Лесозавод в этом году должен сделать 
для комбината «Томлес» 80 передвпл:ных 
столовых. Часть пх уже получили Тими
рязевский, Томсшп̂ _ Батуринский, Пыш- 
кино-Троицкий, Берегаевский и другие 
леспромхозы

Быстрее наращивать производственные 
мощности на лесозаготовках

в этом году в Томской области ведется 
большое строительство новых леспромхо
зов. В течение нынешнего года должно 
быть построено и введено в эксплоатацию 
29.800 квадратных метров жгиой площа
ди, 52 километра узкоколейных железных 
дорог и большое количество других про
изводственных и культурно-бытовых Объ
ектов.

Трест «Томлесжелдорстрой» ежегодно 
увеличивает объем строительно-монтаж
ных работ. Так, в 1953 году освоено 
средств на эти цели в 5 раз больше, чем 
в 1949 году. За время существования 
треста построено большое количество ра
бочих поселков для лесоваготовителей е 
общей жилой площадью 84.765 квадрат
ных метров, много культурно-бытовых и 
промышленных 01бъектов, 272 километра 
узкоколейных железных дорог.

Строительные организации треста рас
полагают постоянными кадрами рабочих, 
О'Снащены богатой техникой. Большое ко
личество техники завозится на предприя
тия в текущем году.

Однако, несмотря на имеющиеся воз
можности, большинство машинно-дорож
ных отрядов работает неудовлетворитель
но. Верхне-Кетский машинно-дорожный от
ряд, являющийся одним из наиболее круп
ных, должен в текущем году продолжать 
строительство Уткинекого леспромхоза, на
чать строительство Нибегинской и Ингу- 
зетской узкоколейных дорог. По' каждой из 
этих строек около 80 процентов отпущен
ных средств должно быть израсходовано 
на жилищное строительство. Если в Ут- 
кинском леспромхозе строительство жилищ 
хотя и плохо, но производится, то на двух 
других строительных объектах работы до 
настоящего времени не развернуты. На
чальник машинно-дорожного огряда ' тов. 
Белоусов и главный инженер тов. Сосунов 
поставили выполнение плана с-гроительст- 
ва в этих леспромхозах под угрозу срыва.

Прошла половина летнего строительно
го сезона, а по Нибегинской и Ингузет- 
ской стройкам не освоено ни одной копей
ки отпущенных средств. На строительстве 
Уткинекого леспромхоза за шесть месяцев 
текущего года освоена только одна четвер
тая часть выделенных средств. Здесь не 
сдано в экейлоатацию ни одного квадрат
ного метра жилой площади. Магнинно-до- 
рожный отряд должен в текущем году по
строить 8 общежитий комнатной системы 
на 38 человек каждое, однако только сей
час приступил К закладке фундаментов. 
Остальные объекты бытового назначения 
также не ^ а̂коичены, не начато и 
строительство 2-х километров узкоколей
ной железной дороги.

Работы здесь затягиваются прежде все
го потому, что начальник отряда тов. Бе
лоусов не обеспетавает руководство строй

кой. Он систематически пьянствует, а 
главный инженер тов. Сосунов не вникает 
в работу, занимается делом поверхностно. 
Лишь 40 процентов всех рабочих заня
то на основных работах. Трудовая дис
циплина низка. Запаса пиломатериалов 
нет, так как пилорама больше простаива
ет, чем работает. Изготовление киррдча 
организовано п.лохо.

Неудовлетворительно ведутся строитель
но-монтажные работы и в ряде других ма
шинно-дорожных отрядов. Вследствие это
го трест не выполняет устаповленных 
ему планов строительно-монтажных работ.

Управляющий трестом тов. Савушкин и 
главный инженер тов. Дубин не проявля
ют необходимой требовательности к ру
ководителям строительных управлений. 
Это привело к резкому снижению трудовой 
дисциплины, безответственному отаоше- 
нию отдельных начальников и старших 
ииженеров машинно-дорожных отрядов к 
своей работе.

Руководители треста и машинно-дорож
ных отрядов до сих пор не перестроили 
свою работу в свете требований постанов
ления Совета Министров СССР и ЦЕ КПСС 
«О ликвидации отставания лесозаготови
тельной промышленности». Они не обеспе
чили правильную организацию работ, по
этому техника используется плохо. Экска
ватор работал не более 10 процентов вре
мени, а скрепер вообще не используется. 
Плохо используются автосамосвалы, буль
дозеры. На стройках имеется большое ко
личество кирпичеделательнЫх агрегатов, 
но испольа?уются они недопустимо плохо.

Необходимо немедленно в полном объе
ме развернуть строительные работы на 
всех без исключения стройках. Главное 
внимание нуж&о уделить правильной ор
ганизации работы, использованию техни
ки и в первую очередь таких механизмов, 
как экскаватор, скрепер, бульдозеры, ав- 
тосамо'свалы. Использовать эти ■ машины 
нужно в две—три смены по тщательно 
продуманному графику.

Важнейшей задачей строительных 
организаций является всемерное повыше
ние производительности труда рабочих, 
укрепление трудовой дисциплины. Необхо
димо создать все условия для высокопро
изводительного труда и в первую очередь 
создать нормальные лсилищно-бытовые 
условия.

Партия и правительство оказывают лес
ной промышленности области огро1мную по
мощь в развертывании строительства но
вых леспромхозов. Дело чести всех работ
ников строительных организаций и лесо
заготовительных предприятий эффективно 
использовать иту помоп(ь и обеспечить 
быстрейшее наращивание производствен
ных мощностей лесной промышленности.

А. АЛЕКСАНДРОВ.

Семь месяцев на триколе
в нашем леспромхозе с каждым днем 

налаживается работа по графику циклнн- 
ности. Мастерские участки, которым;и ру
ководят тт. |Десяткин, Оалагаев, Шабар- 
пшн и Демечкин, стали работать более 
устойчиво, почти юо дня в день выпол
нять и перевыполнять суточный график 
цикличности.

Однако на выВозке леса у пае не все 
па.ро’возы используются. В январе этого 
года на паровозе № 359 оборвал!ись oi6a 
передние дышла. Мы поставили его в де
по, надеясь, что сумеем быстро отремон
тировать и пустить в работу. Но прошло 
семь месяцев, а мощная машина, без ко
торой никак не может обойтись пред
приятие, вс© еще стоит в депо.

Сразу же, как только случилась поломь 
ка, мы сделали заказ на изготовление 
дышел в ToMicKHX центральных ремонтно- 
механических мастерских. В начале нам 
опмзали, ссылаясь на отсутствие стали 
необходимой марки. Затем мы дважды 
снова делали заказы, по все безрезуль
татно.

О том, что у нас семь месяцев про
стаивает паровоз, знают все в комбинате, 
в тон числе и начальник тов. Асланов, 
однако пользы от этого мало.

Хотелось бы, чтобы работники комби
ната были бол'ее вшмательны к запросам 
предприятий.

Ф. СЕМИКОЗ.
начальник паровозного депо Берегаевского

леспромхоза.

ПРАВИЛЬНО И СВОЕВРЕМЕННО 
АВАНСИРОВАТЬ КОЛХОЗНИКОВ

Сентябрьский Пленум ЦК КПСС ipeKO- 
мендовал колхозам, по усмотрению общих 
собраний, выдавать колхозникам авансом 
примерно 25 процентов денежных средств, 
поступающих от реализации скота и про
дуктов Ж1ивотновод'ства.

Выдачу указанного денежного аванса 
Пленум рекомендовал производить еже
квартально в размере до 15 процентов на 
все трудодни, выработанные в обществен
ном хозяйстве в истекшем квартале, и, 
кро-ме того, до 10 процентов на трудо
дни, выработанные в животноводстве и 
кормодобывании, установив,  ̂что получаемый колхозником денежный аванс на 
трудодни, выработанные в животноводстве 
п кормодобывании, при окончательном 
распределении денежных доходов не 
уменьшается.

При определении размора денежного 
аванса должен быть учтен денежный до
ход, полученный в колхозе в прошедшем 
квартале от животноводства.

В сумму до.х(дов должны быть включе
ны средства, поступившие от продажи 
скота и продуктов животноводства.

В эту сумму не должны включаться 
средства, полученные колхозом в порядке 
страхового возмещения за погибший скот, 
средства, выручелгаые от продажи скота в 
целях замены его на племенной и.ля 
улучшенный, а также средства от нрода- 
жи скота при невыполнении плана увели
чения поголовья скота, так как эти сред
ства колхоз зачисляет на счет капитало
вложений и может расходовать только 
на восстановление и расширение пого
ловья общественного стада.

Денежные средства в размере 25 про
центов от денежных доходов, получаемых 
К0.1Х030М от -животноводства, зачисляются 
Госбанком по требованию на особый те
кущий счет колхоза, с которого эти 
средства могут расходоваться только для 
выдачи денежного аванса колхозникам.

В ряде колхозов области допускаются 
нарушения установленного порядка выда
чи колхозникам денежного аванса m до
ходов от животноводства. В некоторых

колхозах в порядке особого «уточнения» 
производят выдачу денежното аванса кол
хозникам, работающим на отдельных фер
мах, только из доходов от этих ферм — 
работникам молочно-товарной фермы из 
доходов от этой фе|рмы, работникам свино
водческой фермы — из доходов, получен
ных только от свиноводческой фермы.

В колхозе «Новый путь», Еожевников- 
ского района, и многих других колхозах 
области коневодство почему-то не считают 
«животноводством» и не включают полу
ченный от него доход в общий доход от 
животноводства, а конюхам не выдают де
нежного аванса. Так же необоснованно в 
ряде колхозов лишают права полтчения 
денежного аванса ветфельдшеров, ветеани- 
тароЕ колхозов, пчеловодов, кролиководов, 
звероводов, учетчиков ферм.

В отдельных колхозах работникам 
ферм, от которых в прошедшем квартале 
Не было получено дохода или доход был 
незначительным, совсем не выдают де
нежного аванса, а в колхозе̂  ̂ имени Ка
линина, Кожевниковского района, уСтано- 
'вили работникам отдельных ферм различ
ный процент выдачи денежного аванса.

Bic© это задерживает расчеты по выда
че денежного аваН'Оа коЛозвик-ам, сни
жает личную заинтересованность колхое- 
нивов в развитии общественного живот
новодства, повышении ©го доходности.

Правильно поняв указание сентябрь
ского Пленума ЦК КПСС о повышении 
заинтересованности колхозников в даль
нейшем развитии общественного колхоз
ного животноводства, в колхозе имени Ки
рова, Кожевниковского района, выдачу 
денежного аванса из доходов, полученных 
колхозом в педавом квартале 1954 года от 
животноводства, произвели так: от обще
го денежного дохода от животноводства в 
сумме 58.850 рублей через ГоСбаик отчис
лили на особый текущий счет 25 нро- 
центов, или 14.714 рублей.

За первый квартал текущего года в 
общественном хозяйстве колхоза всего был 
выработан 19.561 трудодень (сюда входят 
и трудодни, начисленные адмнниетратив-

Превратим животноводство в доходную
отрасль хозяйства

Говорят дкивотноводЫ колхоза „1 мая", 
Александровского района

Нормов для енота 
заготовим вдоволь

Чтобы весь скот обеспечить кормами, 
мы должны нынче заготовить не менее 
30 тысяч центнеров ■ грубых .'юрмов и 
свыше трех тысяч центнеров силоса.

Посеяли мы 98 гектаров фуражного 
овса, турнепс, картофель. Раньше карго, 
фель на корм крупному рогатому скоту в 
артели не садили. Нынче мы выделим для 
молочно-товарной фермы картофель. Все
го его у нас. будет около 2 тысяч цент
неров, часть пойдет на свиноферму, а 
больше — допньш коровам.

На заготовке кормов у нас работают три 
кормодобываюпще бригады, по 15 человек 
в каждой. В распоряжение кормодобываю
щих бригад выделено 80 лошадей.

Луга у нас заливные, и к сеиогюсу мы 
цриступили значительно позже, чем в 
других районах области. В кормодобываю
щих бригадах у нас работают опытные 
машинисты сенокосилок и стогометы, а 
бригадирами — колхозники, хорошо зна
комые с организацией труда на заготовке 
кормов.

Нынче мы не допустим срыва плана 
заготовки кормов.

Будет упорядочен учет кормов. Праме- 
ние назначило фуражира. Он примет от 
бригадиров кормодобывающих бригад , все 
корма по акту и отпускать их на фермы 
будет только по весу.

Работники животноводства нашей арте
ли поставили перед собой задачу и? толь
ко выполнить, но и пере̂ выполаить пла
новое задание по росту поголовья скота и 
повьппению его продуктивно'сти.

П. ВОЛКОЛУПОВ. 
председатель колхоза.

но-обслуживающему персоналу). Из них в 
животноводстве и кормодобывании (на под
возке и приготовлении кормов) вьдрабо- 
тано 11.672 трудодня.

15 процентов от суммы денежного до
хода, подученного в это1М квартале от 
агивотаоводства, составили 8.829 рублей. 
На один трудодень пришлось по 45 ко
пеек. 10 процентов от суммы денежиого 
дохода, полученного от животноводства, 
составили 5.585 рублей. На трудодень, 
выработанный в животноводстве и кормо
добывании, пришлось по 51 копейке.

Исходя из этих расчетов, прашлепие 
колхоза и произвело выдачу денежного 
аванса колхозникам.

Работникам ajHBOTHOiBoiCTBa и колхоз
никам, эанятьв! в кормодобывами, поми
мо аванса, выданного из суммы, состав
ляющей 15 процентов от денежного до
хода, дополнительно выдано из суммы, 
составляющей 10 процентов от дохода, 
полученного от животноводства, еще по 
51 копейке на трудедень. Всего же кол
хозники, райотающие в животноводстве и 
кормодобывании, получили денежный 
аванс по 96 копеек на трудодень.

Не за:бы.то Правление колхоза и йрнга- 
диров полеводческих бригад, которые, по
мимо аванса, полученного ими в общем 
порядке — по 45 копеек на трудодень, 
получили еще по 51 копейке — из сум
мы, составляющей 10 процентов денежно
го дохода от животноводства. Эта часть 
трудодней составила такой же процент от 
общего количества начисленных бригади
ру трудодней, какой процент составили 
трудодни всей бригады, выработанные в 
кормодобывании, от общего количества 
трудодней бригады.

Директора МТС, специалисты сельского 
хозяйства, ооо1бенно бухгалтеры-инструк
торы по колхозному учету, обязаны ока
зать правлениям колхозе® всемерную по
мощь в органшацш правильного и свое
временного авансирования колхозников из 
денежных доходов, получаемых от живот
новодства.

Г. ПУШКАРЕВ,

Вьтолним свои 
обязательства

За мной закреплено 17 коров. Нельзя 
сказать, чтобы они отличались чем-нибудь 
от других коров нашей артели, а молока 
я надаиваю от них больше. В первом 
квартале, например, надоила от своей 
группы коров 5.078 литров вместо 3.996 
по плану.

За пять лет работы дояркой я хорошо 
изучила привычки и особеиности каждой 
коровы. К отелу гото-влю их тщательно.

Трудным делом считается раздой моло
дых коров. Подготовку к раздою первоте
лок начинаю со в̂торого периода их стель
ности. Два раза в день чищу их, утром и 
вечером выпускаю на црогулжи. Прогулки 
освежают ж1гвотных, развивают у них 
аппетит. За две недели до отела начинаю 
приучать каждую нетель к дойке.

В родильное отделение переводим коров 
за 10—15 дней до отела и устанав
ливаем в отделении круглосуточное де
журство. Отелившихся коров в течение 
первых 10 дней дою 4—5 раз в сутки. 
(Точные корма в это время коровы получа
ют в зависимости от состояния вымени.

Борясь за высокую продуктивн.жть л;и- 
вотных,\ стараюсь правильно расходовать 
корма, которые отпускаются на мою груп
пу. Дачу кормов увеличиваю по маре по
вышения удоя. В стойловый период дой
ных коров кормлю сеном, соломой, тур
непсом. силосом, жмыхом. Норма дачи 
кормов устанавливается в зависимости ст 
продуктивности и живого веса коровы, 
при этом предусматривается также добав
ка корма на рост животного и раздой.

В среднем на корову в зимний период 
расходую в сутки: 15—20 килограммов 
сена, 20—25 килограммов силоса. 10 — 
12 килограммов турнепса, 1 килограмм 
концентрированных кормов. Поваренной 
соли даю по 50 граммов на голову еже
дневно. Раньше поить коров мы выгоняли 
на реку, тешерь в коровииж© установлены 
автопоилки.

Большое внимание уделяю технике дой
ки. Перед дойкой произвожу массаж вы
мени. Выдаиваю сначала передние, потом 
задние соски. Дойку, как прави.то, произ
вожу кулаком.

Я строго придерживаюсь установленно- 
го порядка на ферме.

В шесть часов утра прихожу на форму, 
произвожу первую дачу корма. С 6 часов 
30 минут до 8 часов утра доекне коров. 
Затем сдача молока, кормление животных, 
уборю помещения. С 10 часов до 
1 часа дня ' — отдых коров. Вторая 
дойка — с 1 часа до 2 часов 30 минут. 
Затем уборка стойл, кормление и чистка 
животных.

С 8 часов вечера начинаем вечернюю 
дойку. Раздачу кормов производим с поло
вины десятого вечера. Ночной отдых ко- 
poBi — с десяти часов вечера до 6 часов 
утра.

В летний пастбищный период весь скот 
перетоняетея в лагеря.

По плану от 17 коров моей группы мне 
нужно надоить в этом году 22.200 литров 
молока, или в среднем на каждую фураж
ную корову 1.31() литров. Я взяла 0|бяза- 
тельство надоить не менее 1.500 литров 
от каждой коро'вы.

Л. ЛЕПОССОН, 
доярка.

Нан я ухаживаю  
за телятами

Долгое время руководители нашей ар
тели стремились выполнять план по росту 
поголовья крупного рогатого скота за счет 
контрактации телят, у колхозников. Дела- 
ло>сь это потому, что в артели не Оыдр 
напра.вленного выращивания молодняка, 
лучшие бычки и телочки не отбирались 
для пополнения и воспроизводства стада. 
Плохо был налажен и уход за телятами, 
содержались они в примитивных телятни.

Животноводство — основная от
расль хозяйства в колхозе 
«1 Мая», Александровского рай
она. Выпрлняя постановления пар
тии и правительства, животноводы 
колхоза борются за обеспечение 
неуклонного роста поголовья об
щественного скота и повышение 
его продуктивности.

Ниже работники животноводст
ва колхоза рассказывают о своем 
опыте, вскрывают резервы для 
дальнейшего развития обществен
ного животноводства.

ках. Допускался большой падеж молодня
ка, особенно в раннем возрасте.

Сейчас мы поставили задачу выращи
вать в своем стаде высококлассных жи
вотных.

Телятницей я работаю один год. За это 
время освоилась со своими новыми обя
занностями.

Новорожденного теленка принимаю от 
доярки, за которой закреплена корова, и 
из родильного отделения переношу его в 
отдельную клетку профилактория. Клетзеа 
заранее Продезинфицирована. Первые де
сять дней, пока теленок не окрепнет, он 
содержится в профилактории. С десяти
дневного возраста перевожу его во вто
рую секцию, где телята содержатся в 
групповых клетках.

Пока теленок находится в профилакто
рии, даю ему молозиво.

В двухнедельном возрасте перевожу те
лят на общее молоко. Кормлю три раза в 
сутки. За один раз выпаиваю до 2 литров 
молока.

В,течение молочного периода каждому 
те.ленку вьшаивается 350—400 литров
цельного молока и 1.000 — 1.500 литров 
обрата, который начинаю давать телятам 
с трех- четырехнедельного возраста.

Чтобы телята хорошо развивались, даю 
им с двадцатидневного возраста сенной 
настой. Готовлю его так. В пятнадцативе- 
дерный котел закладываю 10—12 кило
граммов сена и заливаю горячей водей. 
Котел плотно закрываю на 3—4 часа. По
сле этого сенной настой процеживаю и 
выпаиваю, сначала по 250—300 граммов 
на голову в день, затем норму довожу до 
двух с половиной литров. Сенной настой 
выпаиваю только свежим.

Лучшим сочн:^ кормом считаю крас
ную морковь, даю ее сырую, в тертом 
виде или отжимаю и выпаиваю сок 
— по одному стакану в день на голову. 
Слабым телятам хорошо помогает рыбий 
жир. Его даю три раза в день по сто
ловой ложке.

В телятнике у меня всегда сухо, чи
сто, светло, а это очень важно для здо
ровья молодняка. На. работу прихожу в 
6 часов утра. Кормление телят, уборку 
пемещений провожу строго по установ
ленному распорядку. Благодаря хороше.му 
кормлению, тщательному и забот.т1гвому 
уходу я добилась полного сохранения всех 
телят. За нъхнешнюю зиму вырастила 
30 телят с суточным средним привесом 
550 граммов.

На прогулку телят выпускаю в теплую 
погоду в денники с соломенной подстил
кой.

Ранней весной весь молодняк выводим 
в лагери и содержшш их там до поздней 
осени. Телятам колхоз отвел лучшие паст
бищные участки с хорошим травостоем.

Все телята моей группы здоровьь и хо- 
[юшо выглядят. У нас заведен такой по
рядок, что всех телят до 6-месячного воз
раста телятницы пасут сами.

Е, ЛЮТИК, 
телятница.

Помогу дояркам выполнить 
их обязательства

Продуктивность скота во многом зави
сит от правильной организации пастьбы. 
Пастухом в колхозе «1 Мая» я работаю 
24 года.

В нынешнем году пастьбу начали позд
но — только 7 мая. Несмотря на это, мы 
не допустили снижения удоев в весенние 
месяцы. В апреле, надример, от стада по
лучено молока больше прошлогоднего поч
ти на 3 тысячи литров. Да иначе и быть 
не могло, ведь все работники живо'гновод- 
етва в артели поставили перед собой за
дачу — добиться в этом году значитель
ного повышения продуктивности скота. 
Многие доярки взяли обязательство на
доить в среднем на коро̂ ву по 1.500 лит
ров молока, это намного больше планово
го задания.

Что делаю я для того, чтобы доярки 
смогли вьшо.днить свои обязательства?

Перед началом пастьбы еще раз проду
мал, как лучше наладить корм.дение ско'га. 
Пастбища разбил на шесть участков. На
метил сроки, когда буду пасти коров на 
первом участке, когда — на остальных. 
Попросил у заведующего фермой тов. За- 
харо'ва соли-лизунца. Ее разбрасываю в 
загоне, где коровы находятея во время 
доения.

Многолетний опыт работы подсказывает 
мне, что даже при хорошем травостое и 
благоприятных погодных условиях летом 
удои могут резко колебаться. Сначала я 
не мог установить причину этого. Мне бы
ло непонятно, почему в один день доярки 
надаивают молока больше, в другой день— 
меньше, хотя гоняю стадо на один и тот 
же участок, и коровы хорошо наедаются, 
вволю пьют. Потом я понял, отчего это 
происходит. На некоторые участки я пе
регонял стадо через заболоченные места, 
стараясь выбрать путь покороче. В такие 
дни коровы дают меньше молока. Когда я 
проводил стадо по удобной дороге, удой 
повышался. Резко понижались удои в то 
время, когда стадо переводилось на залив
ные пастбища. А получалось это потому, 
что мы допускали ненуленую спешку, не 
дожидались подсыхания почвы. Теперь

так не делаем. Прежде, чем переводить 
стадо за реву, я сам лично осматриваю 
все луга.

Раньше правление почти не интересо
валось работой пастуха, редко кто приез
жал ко мне на луга. Переправят меня за 
реву, и живу я таМ1 до самой осени.

— Что к нему ездить, -— говорили не
которые члены правления, — пастух он 
опытный.

Но с тех пор, как мы избрали председа
телем коммуниста* Волколупова, отношение 
в пастухам со стороны правления измени
лось. Сам тов. Волволупов вместе со мной, 
перед выгоном скота на пастбища, объ
ехал все луга, посоветовал, где лучше оп
ределить водопои, спросил, какая номощь 
мне необходима. Я попросил, чтобы прав
ление выделило мне лошадь, потому что 
стадо большое и гонять его приходится 
далеко. Лошадь мне дали.

Бывает у меня и заместитель председа
теля и заведующий »голочно-Фоварнои фер
мой. А вот зооветспециалистов я так и не 
вижу. Я даже не знаю, кто из зоотехни
ков закредлен за нашим колхозом. При 
переводе скота на пастбищное содержание 
у меня не побывал ни один специалист и 
никаких советов я не нолучил.

М. СЕРСИКЕЕВ, 
пастух.

Укрепляем надры работников 
животноводства

Основной отраслью хозяйства нашего 
колхоза является животноводство. Круп
ный рогатый скот мы содержим в двух 
коровниках, построенных по типовым про
ектам. В нынешнем году прголовье сгшта 
возрастает, и мы строим еще один скот
ный ДВ0.Р на 46 голов.

Вольшивство скота содержим на цент
ральной усадьбе. Здесь у нас находятся 
все дойные коровы, телята-молочники, 
свиньи, кролики. Молодняк крупного 1Ю- 
гатого скота и овцы размещены на заим
ке Ильяк. Лошадей держим на другой за
имке.

После окончания годичной зоотехноте- 
ской школы в г. Ко.шашево я был назна
чен заведующим .молочно-товарной фермой 
колхоза. Дела у наших животноводов шли 
неважно. Распорядок дня на ферме не 
соблюдался, - производственно-зоотехниче
ский учет был запущен, племенная рабо
та не велась. Немало недостатков было и 
в подборе кадров. На фермы нередко на
правлялись случайные люди, не л:ела.ю- 
щие там работать. Могли ли они принести 
пользу, поднять животноводство, ,ГОбиТ11СЯ 
роста поголовья, повышения продуктив
ности скота? Конечно, нет.

С членами правления мы пересмотрели 
весь состав доярок, пастухов, телятниц. 
Оставили тех, кто желает работать на 
ферме. Это были люди, которые работают 
в животноводстве давно: пастух тов. Сер- 
сикеев, доярка Матрена Дошпакова, те
лятница Наталья Михайлова и другие. 
Принимали же на ферму только тех, кто 
шел на эту работу охотно, с интересом. 
Изъяви.ти желание работать телятницами 
Наталья Дипская, Анна Гаянюк, Елизаве
та Дакуста, дояркой — ТО'В. Гудина, па
стухом — Василий Горин.

В животноводстве у нас занято 45 че
ловек, и, нужно сказать, что почти все 
они работают хорошо, ие останавливаясь 
перед трудностями. Из доярок лучше всех 
трудятся гт. Деиоосон, Андреева, Гудина, 
Скорая, Горина. Они успешно выполняют 
план надоя молока.

Среди телятниц особенно выделяется 
18-летняя Наталья Липская. За три года 
работы на ферме она не допустила ни од
ного случая падежа скота. Телятники она 
содержит в чистоте. Все телята у нее хо
рошей уиитаниости.

Мы вж-иочились в социалистическое со
ревнование за повышение продуктивности 
скота, доярки — за наиболышгй удой, 
телятницы — за полное сохранение мо
лодняка и наивысший среднесуточный 
привес. Обязательства Bicex работников 
фермы вьшесили в конторе колхоза. Тут 
же имеются и показатели по надою моло
ка за каждый квартал, месяц и день. 
Еалсдая доярка знает, сколько она должна 
получить от своей группы коров молока 
за квартал и месяц. Итоги соревнования 
обсуждаем ежемесячно на производств.ен- 
ном совещании.

На ферме налажен производственно-зоо
технический учет, ведется книга маточ
ного поголовья, журнал выращивания мо
лодняка. Но вот ежедневного учета надоя 
молока от каждой коровы мы не ведем, 
потому что на весь колхоз и.меется только 
один молокомер. Ездили мы за этим при
бором в г. Томск, но не достали его.

Плохо еще помогают нам специалисты 
управления сельского хозяйства. Они бы
вают у нас наездом, глубоко в работу 
ферм не вникают, а только собирают раз- 
.шчные сведетшя. В колхозе были органи
зованы зоотехнические курсы, но занятия 
на них проходили плохо, не было необхо
димых учебных и наглядных пособ.чй, 
щц̂ чаемый материал не увязывался с 
практикой работы нашего колхоза.

В животноводство пришли новые люди, 
они заботливо ухаживают за скотом, и лю-, 
бят свое дело. Они хотят учиться, иере-' 
нимать передовой опыт, без чего невоз
можно добиться успеха. Поэтому в теку-* 
щем году нам необходимо организовать 
зоотехшгческие курсы первого года обуче
ния. Специалисты управления сельского 
хозяйства должны оказать нам в этом 
необходимую помощь.

П. ЗАХАРОВ, 
заведующий фермой нрупного 

рогатого скота.
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Соглашение, отвечающее национальным 
интересам Уругвая

МОНТЕВИДЕО, 5 августа. (ТАСС). 
Уругвайская печать продолжает коммен
тировать платежное соглашение, заклю
ченное мезчду Государственным балком 
СССР и банком Уругвая. Газеты подчер
кивают, что соглашение отвечает нацио
нальным ингтеросам Уругвая.

Газета «Эль бьен публнко» пишет, что 
соглашение «болое благоприятно для на
циональных ншторесов», чем другие но- 
добиого рода соглашения, заключенные 
Уругваем. Своими вакупками 'Советский 
Союз содейство'вал поддержанию цен на 
продукты уругвайского экспорта.

Газета «Аксьон» считает платежяое

соглашение с Государственным банком 
СССР «мероприятием... в поддержку и за
щиту наших экономических возможно
стей». j

Газета «Хустнсиа» в передовой сАатье 
отмечает, что подписание соглашения с 
Государственным башкой СССР вызвало в 
Уругв1ае «живейший интерес». Как под
черкивает газета, соглашение широко 05-‘ 
суждается на фабриках, в профсоюзах, в 
деловых правящих кругах и на страницах 
раадичных органов печати. «Это, несом
ненно, огромное событие в жизни стра
ны, привлекающее внимание обществен
ности», — пишет газета.

Запретить оружие массового уничтожения
Послание Всемирного Совета Мира Японскому

К  десятилетию освобождения Румынии
Развитие металлургической и машиностроительной 

промышленности Румынии
BĴ 'XAPECT, 5 августа. (ТАСС). Отста

лой сельскохозяйственной страной была 
Румыния в прошлом. Ее черная металлур
гия базировалась на нескольких мелких 
предприятиях с устаревшим оборудова
нием. Самый высокий уровень производ
ства. стали не превышал 155 тысяч тоня 
в год. Почти не было машиностроения. 
99 процентов необхоламьа станков вво
зилось из-за границы.

Поел© освобождения Румынии Советской 
Армией, за 10 лет новой жизни благодаря 
самоотварженному труду рабочего класса 
и постоянной и бескорыстной помощи Со
ветского Союза достигнуты значительны© 
успеот в развитии тяжелой промышлен
ности, и/Особенно машиностроения. Пред
приятия черной металлургии были рекон
струированы и расширены. Сооружены 
новые домны и сталеплавильные печи. 
Мощность пущенной в эксплуатацию в 
конце 1952 года домны № 6 на метал
лургическом комбинате имени Георгиу- 
Деж' в Хунедоаре, например, намного пре- 
вышает мощность существующих домен
ных печей.

В Румынии производятся специальные 
стали, в том числе для шарикоподшипни
ков, шарошечных долот и другого буро1во- 
го Оборудснания.

Непрерывно растет созданная за годы 
народно-демократического строя машино
строительная промышленность. Бы.ши по
строены или значительно расширены ма
шиностроительные заводы имени 23 ав
густа и имени Матиаса Ракоши в Буха
ресте, стаикостроительны© заводы имени 
Пооифа Рангеца в городе Арад, шари̂ ко- 
подшипникоБый завод в Молдове и др.

Большое значение придается развитию 
сельскохозяйственного машиностроения. 
За годы народной власти в Румынии по
строены тракторный завод в городе 
Сталин, за.воды по производству сельско

хозяйственных машин имени Тудора 'В.да- 
димиреску и «Семэнэтоаря» в Бухаресте, 
имени 7 ноября в Крайове, заводы по 
выпуску запасных частей и мелкого сель
скохозяйственного инвентаря в Синае и 
Романе и другие.

В текущем году машин для сельского 
хозяйства будет выпущено на 40 процен
тов больше, чем в 1953 году.

Румынская Народная Республика в на
стоящее время производит нефтяное, гор
ное и строительное оборудование, станки, 
тракторы, сельскохозяйственные машины, 
элежтромюторы, турбины, шарикоподшип
ники, промышленные установки, обору,до- 
вание для. текстильной и пищевой про- 
мынктенности. .Всего за три последних го
да матинострюитзльяая промышленность 
Румынии выпустила 1более 150 новых ти
пов ма.шин и механизмов. Благодаря со
вершенствованию технологического про
цесса непрерывно снижается себестои
мость продукции.

С каждым годом машиностроительная 
промышленность наращивает темпы про
изводства. По сравнеюию с 1949 годом 
пр оизводство мет а ллооб рабатыва юпщх
станков возросло в 20 раз, перфораторов 
и отбойных МОЛОЧКОВ — в 8 раз, произ
водство тракторов увеличилось против 
1948 года более чем в 6 раз.

Румынская Народная Респуб.тока стала 
страной, которая имеет возможность вы
возить в другие страны нефтеОборудова- 
ние, тракторы, не1Которые типы станков, 
электрочехничеовое оборудование и дру
гую продукцию машиностроительной про
мышленности.

Рабочие и инженерно-технические ра
ботники металлургической и машиностро
ительной промышленности новыми произ
водственными достижениями встречают 
10-ю годовщину освобождения РумыЕин.

комитету защиты мира
БЕНА, 5 августа. (ТАСС). Секретариат 

Всемирного Совета Мира направил Япон
скому комитету защиты мира следующее 
послание:

В связи с 9-й годовщиной хиросимской 
трагедии, которая отмечается во всех 
странах мира. Секретариат Всемирного 
Скжета Мира, выражает свое глубочайшее 
сочувствие японскому народу — первой 
жертве ато.таой бомбы.

Слово «Хирооша» на все времена ста
ло СИМВОЛОМ' ужасной атомной воины, уг- 
■рожающей всему миру.

Водородные бомбы, которы'б недавно 
были взорваны на атолле Бикини, потре
бовали новых жертв от японского народа. 
Эти жертвы являются серьезным пре,ду- 
прржденяем для мулечин и женщин всего 
мира.

Повсюду народы земного шара борются 
за абсолютаое запрещение атомного и во
дородного оружия, а также всех видов 
оружия массового уничтожения. В этой 
благо'родной 'борВбе япопскнй народ за
нимает почетное место.

Проводимая в Японии кампа.йпя за за
прещение атомного и водородного оружия, 
которая поддерживается всеми слоями на
селения, проходит с большим успехом. За 
кероткии срок собрано более пяти милли
онов подписей. _

Секретариат Всемирного Совета Мира 
передает наилучшие пожелания Японско- 
.М'у комитету защиты .мира и всему япон
скому народу, вдущему к новым успехам 
в бо1рвбе за мир.

За единство и мирный договор с Германией

Активное участие женщин Китая 
в политической и общественной жизни страны

ПЕКИН, 5 августа. (ТАСС). В настоя
щее время по всей стране проходит ши- 
ро'кое всенародЕ'ое обсуждение проекта 
конституции КНР. С осо^й радостью и 
воодушевлением встретили проект консти
туции китайские женигины, которым этот 
исторический документ ' предоставляет и 
обеспечивает равноправие и свободу.

Результаты прошедших выборов в ни
зовые собрания народных представителей 
красноречиво свидетельствуют о все более 
активном участии женщин Китая, в по
литической и ОбЩ'ественной жизни стра
ны. По сведениям, опубликованным в 
журнале «Женщины нового Китая», в 
собрания народяьк пре1дставит8.лей избра
но по всей стране более 986 тыс. жен- 
пщн, т. е. свыше 17 проц. всего числа 
депутатов. Многие женщины работают в 
местных органах наро'дной власти, народ
ных судах и т. д.

Только теперь, в условиях народной 
власти, китайская женщина заняла до
стойное место в общественном производ
стве. На машиностроительных заводах 
Шанхая, говорится в журнале, в прошлом' 
вообще не было женщин. Теперь тал тру
дятся свыше 10 тыс. женщин. Всего же 
на различных предприятиях Шанхая за
нято 290 тыс. женщин. Более 269 тыс. 
женщин ра'ботамт педагогами в началь
ных школах.

По!оеда народной революции открыла 
перед китайской женщиной широкий путь 
к знаниям. В 1953 году в институтах и 
университеч̂ х КНР обучалось около 55 
тыс. девушек, т. е. 25 процентов всего 
числа студентов вузов. В средних шко
дах в том ж© году обучалось 895 тыс. 
девушек, в рабоче-крестьянских средних 
школах — 7.000 женщин.

Б огаты й у р о ж а й  пшеницы в К и та е
ПЕКИН, 5 августа. (ТАСС). Как сооб

щает сегодня газета «Женьминьжибаэ», в 
Китае подходит к концу уборка богатого 
урожая пшеницы. В этом году по всей 
стране под пшеницей занято 408.460 ты
сяч му (1 му равен 0 , 06 га), т. е. на 
24 миллиона му больше, чем в прошлом 
году. По данным министерства сельского

хозяйства Китайской Народной Республи
ки, урожайность пшеницы с каждого му 
возросла по сравнению с 1953 годом на 
13,3 процента, а общий сбор пшеницы в 
Китае увеличится на 20,7 процента. В 
настоящее время уже закончилась уборка 
урожая озимой пшеницы, составляющего 
более 86 процентов общего урожая пше
ницы в стране.

Австралийская общественность требует установления 
дипломатических и экономических связей с КНР

ПЕКИН, 5 августа. (ТАСС). Как пере
дает агентство Синьхуа, выходящая в 
Мельбурне газета «Гардиан» опубликовала 
заявления ряда общественных деятелей 
страны, требующих установления дипло
матических и экономических связей с Ки
таем.

Секретарь профсоюза металлопрокатчи. 
ков Австралии Макнелти заявил: «Мы 
требуем признания китайского правитель
ства, чтобы развивать дружественные 
торговые связи с Китаем. Перемирие в 
Индо-Еитае еще раз доказало, что войны 
можно прекращать путем пёрегоноров».

Служитель культа Мейнард заявил кор
респонденту газеты, что все виденное им 
в Китае убедило его в чюм, что нынеш
няя Фарма правления является для боль
шинства народа самой лучшей за всю 
многовековую историю Китая.

За улучшение отношений с Китаем 
высказался также секретарь националь- 
носо профсоюза рабочих деревообрабатыва
ющей промышленности Австралии Фен. 
нелл.

Недавно газета «Саут острелиан фар- 
мер» опубликовала призыв к торговле с 
Китаем, поскольку такая торговля отвеча
ет интересам Австралии.

Оппозиционные партии Японии требуют отставки 
кабинета Иосида

ШАНХАЙ, 5 августа. (ТАСС). По сооб
щениям из Токио, вчера в японском пар
ламенте состоялось совещание представи
телей четырех оппозиционных партий. 
Участники совещания потребовали созвать 
чрезвычайную сессию парламента и еди
нодушно приняли решение выразить на

этой сессии недоверие правительству 
Иосида.

Это решение было поддержано 228 де
путатами нижней палаты: 72 от прогрес
сивной, 71 от левой и 63 от правой со
циалистических партий, 8 от «либераль
ной партии Японии», 5 от независимых 
и 9 от других партий и группировок.

Заявление премьер-министра Египта Насера
НЬЮ-ЙОРК, 5 августа. (ТАСС). Как со

общает из Каира корреспондент агентства
Ассошиэйтед Пресс, премьер-министр 
Насер заявил в интервью, что Египет бу
дет приветствовать военную «помощь»

Соединенных Штатов для усиления воору
женных сил Египта.

Насер добаВ'ИЛ, что в будущем Египет в 
своей внешней политике будет больше 
ориентироваться на Запад.

БЕРЛИН, 5 августа. (ТАСС). С каж
дым днем в Западной Гефма'Нии ширится 
движение за объединение страны, за.клш- 
чение мирного' договора и прекращение 
военных приготовлений, проводимых ок- 
купационньши властями западных дер
жав.

По С010бщеиию газеты «Фрейес-фольк», 
в конце прошлой недели народно© го.чосо- 
вани© за мирный договор состоялось в 
ра'бочем рай'ОН'З Гминдерсдорф, городе 
Рейтлингея. в Фельбахе близ Штутгарта, 
в Аалене и Эслингене.

Газета пишет, что в баварской общине 
Токоерг патриоты создали комитет по про- 
эедешгю народного голосования. Члены ко
митета опросили 186 Ж1ителей общины, 
из которых 174 высказались за заклю
чение . мирного договора и вывод оккупа
ционных войск.

До настоящего врем'вни в Марктхейд'бН- 
фельде неподалеку от’ Вюрцбурга (Бава
рия) за заключвнн© мирного договора вы
сказалось 2.018 человек. Из опрошенных 
800 жите.дей М|иттедьбдрфа 752 высказа
лись против договора о «св̂ юпейском обо- 
роиптельном сообществе», за мирный до
говор.

Население Западной Германии реши
тельно протестует против проведения во
енных MiameBpoB америкавекими оккупа
ционными властями. Так, в сообщении из 
Фульды гово'р'ится, что 25 бургомистров 
западногерманского района <̂ гельсберг 
подписали резолюцию протеста против ма- 
вешров американских оккупационных 
войск. Бургомистры призвали боннское 
правительство и правительство земли Гес
сен потребовать от американцев прекра
тить маневры и возм1естить нан18юенные 
маневрами убытки.

ЗАСЕДАНИЕ МЕЖДУНАРОДНОЙ КОМИССИИ 
ПО КОНТРОЛЮ ЗА ПЕРЕМИРИЕМ В ИНДО-КИТАЕ

ДЕЛИ, 5 августа. (ТАСС). Как передало 
делийское радио, сегодня утром в Дели 
состоялось специальное заседание пред

ставителей трех государств, участвующих 
в международной комиссии по контролю 
за перемирием в Индо-Китае.

Бирма отказалась участвовать в переговорах 
о создании агрессивного блока

ЛОНДОН, 5 августа. (ТАС.С). Как следу
ет из сообщения корреспондента агент
ства Рейтер, премьер-миншетр Бирмы 
У Ну телеграфировал цейлонскому прави
тельству об отказе правительства Бирмы 
участвовать в организуемой в сентябре 
конференции по вопросу о предложенном

США договоре для Юго-Босточиой Азии. 
Телеграмма была прислана- в ответ на об
ращение премьер-министра. Цейлона Кота- 
лавала, который предложил странам—уча
стницам совещания в Коломбо — Индии, 
Индове.зии, Пакистану и Бирме выска
заться по поводу этого предложения.

Заявление министра информации Индонезии
ДЖАКАРТА, 5 августа, (ТАСС). Сего

дня в газетах опубликовЗ'НО заявление 
министра информации Индонезии Тобинга. 
Б заявлении говорится, что индонезийское 
правительство отклоняет предложение 
США о вступлении в пакт Юго-Босточной 
Азии, так как «это противоречит прин

ципам наш'ей свободолюбивой внешней 
политики, направленной на сохранение 
мира во в-сем мире». Тобинг подчеркнул, 
что Индонезия не желает участвовать ни 
в каком военном блоке. Наша страна, 
сказал он, и впредь будет активно вы
ступать в защиту мира во цсем мире.

Столкновение между полицией и портовыми 
рабочими Бремерхафена

,, ТайАю“  о различных подходах Англии и США 
и решению мешдународных проблем

ЛОНДОН, 5 августа. (ТАСС). Газета 
«Таймс» посвящает пространную редакци
онную статью англо-американским разно
гласиям по ряду внешнеполитических во
просов. Указав, что реакция Англии и 
Америки на Женевское урегулирование и 
на инцидент у острова Хайна.нь была раз
личной, «Таймс» пишет: «Было бы ошиб
кой преуменьшать эти разногласия, по
скольку они... будут повторяться».

Б статье указывается далее, что Соеди
ненные Штаты считают всякие попыгки 
добиться соглашения, такие, как Берлин
ское и Женевское совещания, пустой тра
той времени и что они отвергают прин
цип сосуществования. «Б Англии же имеет
ся тенденция выступать против концеп
ции мира, разделенногл на овец и козлищ 
— на страны, с которыми можно заклю
чать соглашения, и на страны, с которыми 
соглашений заключать нельзя. Опыт Ан

глии говорит о том, что международные 
соглашения можно использовать как для 
того, чтобы примирить противоречивые 
интересы, так и для того, чтобы закре
пить общие интересы.' Некоторые из са
мых долговременных английских соглаше
ний, такие, как соглашение с Францией 
от 1904 года и е Россией от 1907 года, 
явились результатом конфликта. Б силу 
этого сосуществование может представ
лять собою нечто большее, чём негативное 
избавление от войны».

Далее в статье говорится, что ввиду 
совершенно различного подхода Англии и 
Соединенных Штатов к решению между
народных проблем, «когда встает конкрет
ный вопрос, касающийся обеих стран, та
кой, как допуск коммунистического К̂и
тая в ООН, Лондон и Вашингтон неизбеж
но начинают судить о нем, исходя из 
различных критефиев».

Рост безработицы в автоивобильной промышленности США
НЫО-ИОРК, 5 августа. (ТАСС). Печать 

сообщает о предстоящем осенью 1954 го
да увольнении рабочих автомобильной 
промышленности США в связи с резким 
сокращением выпуска автомобилей. ЗКур- 
нал «Джорнэл оф коммерс» указывает, 
что программа выпуска автомобилей на 
третий квартал 1954 года сокращена по 
сравнению со вторым кварталом на 25 
процентов. Газета «Уолл-стрит джорнэл» 
сообщает, что заводы компании «Крей- 
слер» сократили* вьгауск автомобилей на 
27 проц., заводы Форда — на 10 проц.. 
«Дженерал моторе» — на 9 проц.

В обзоре положения в а.втомобильной 
промышленности, опубликованном в той 
же газете, приводится сообщение ко.мис- 
сии по вопросам выплаты пособий безра
ботным в штате Мичиган. В этом заявле
нии говорится, что из 600 тысяч рабочих

автомобильной промышленности в штате 
Мичиган в настоящее время 230 тысяч 
не имеют работы. Комиссия сообщила так
же, что продолжает расти безработица в 
Детройте, где с учетом последних увольне
ний имеется 150 тысяч безработных, т. е. 
10 процентов от общего числа рабочих в 
этом городе.

По сообщениям печати, под предлогом 
подготовки к выпуску новых моделей ав
томобилей будут закрыты на срок от 2 до 
8 недель все заводы компании «Шевро
ле». Под тем же предлогом будет временно 
уволено около 38 процентов рабочих ком
пании «Ерейслер», на заводах которой 
работают 107 тысяч рабочих. В сентябре 
1954 года на срок до двух месяцев будет 
уволено около половины рабочих компа- 
1ШИ «Паккард». На 6—8 недель будут 
закрыты заводы компании «Студебеккер».

Выступление президента Эйзенхауэра 
на пресс-конференции

ВАШИНГТОН, 5 августа. (ТАСС). Вче
ра на очередной пресс-конференции пре
зидент США Эйзенхауэр, отвечая на воп
рос журналистов, коснулся, в частности, 
ссветско-американских переговоров об 
атомной энергаи. Эйзенхауэр утверждал, 
что американское предложение (имеется в 
виду предложение, выдвинутое ■ прези.тсн- 
том Эйзенхауэром 8 декабря 1953 года) 
якобы нс было встречено благожелатель
но Советским Союзом.

Между тем известно, что Советсшгй 
Союз выразил полную готовность вести 
переговоры относительн10 иснольэования

атомной энергии и высказался при этом 
за то, чтобы государства—участники сог
лашения приняли на себя обязательство 
не прггменять атомного и водородного ору
жия и другого оружия массового уничто
жения.

Эйзенхауэр вновь подтвердил позицию 
США в вопросе об отношении к Китайской 
Народной Республике. Он заявил, что Сое
диненные Штаты в настоящее время «не 
допустят Китайскую Народную Республи
ку в какую-либо организацию, где они 
имеют какой-то голос».

ПАРИЖ, 5 августа. (ТАСС). Корреспон
дент агентства Франс Пресс сообщает из 
Бремерхафена о столкновении полиции с 
4 тысячами портовых рабочих Бремерха
фена, которые заняли ряд жилых зданий

в знав протеста против конфискации этих 
зданий полицией для нужд американских 
властей. 600 полицейских оцепили зда
ния, занятые ■ рабочими.

□□

На X II всемирных летних студенческих играх
БУ1ДАПЕШТ, 5 августа. (ТАСС). Бчера 

вечером на 12-х всем1ирных летних сту
денческих играх законч'илось соревнова
ние по классической борьбе. Звание чем- 
пи'онов игр и золотые медали завоевали 
со1Вбтские спортсмены Ленц, Анфиногенов, 
Николаев и Притыченко и вангерскне 
борцы Баранья, Пояк, Тарр и Сидьваши. 
Четыре советских борца получи.ти сереб
ряные медали. Таким образом, командно© 
первенство по классической борьбе зР'Вое- 
вали спортсмены СССР. На втором месте 
— сЦ'Ортсмсны Бенгрюи.

По прыжкам в воду с вышки золотую, 
серебряную и бронзовую медаж получили 
спортсмены Советского Союза. На первом 
месте Бренер (155,86 очка), на втором— 
Чачба (146,84 очка), на третьем — Гал
кин (146,37 очка). Б эстафете 4X200 
метров для мужчцн советская команда за
воевала второе место.

Вчера начались выстушгещя гимна
стов. Б соревнованиях на личное первен
ство по обязательной программ© первое 
место уд|8рживает венгерский icnoprcaieH 
Такач, на втором — Азарян (СССР) ж на 
третьем — Гайда (СССР). В командной 
первенстве ■ впереди гимнасты СССР, на- 
бравши'е 341,75 очка, за ними с̂ледуют 
команды Венгрии и Чехословашии.

Зака'Нчиваются выступления боксеров. 
БольШ'ОЙ интерес вызвала встреча М1ежду 
Дарбайсе.ти (СССР) и Панн (Венгрия), 
закончившаяся победой последнего.

В св'ободноз от игр время советские 
снюртсмены осматривают достопримеча
тельности Будапешта, встречаются со 
спо1ртс1меяами других стран. Вчера совет
ски© физкультурники принимали англий
ских гостей. Встреча прошла в теплой и 
дружеской беседе. Советские физкультур
ники были вчера также в гостях у че
хословацких спортсменю®.

Розыгрыш первенства мира по парашютному спорту
ПАРИЖ, 5 августа. (ТАСС). Вчера на 

аэродроме в Сент-Яне (Франция) начался 
розыгрыш первенства мира по парашют
ному спорту. Для участия в этом между
народном ооревнованни собрались коман
ды секи стран: Франции, СССР, Англин, 
Италии, Чехословакии, США и Югосла
вии. Кроме того, |Общвства параш'Ютного 
спорта Польпж, Бельгии, Австрии и дру
гих стран, не участвующие в этом чем̂  
пионате, прислали ■ своих официальных 
наблюдателей.

В составе спортивной делегации СССР 
находятся заслуженные мастера спорта 
КоенноБ, Федчжшин, Оеливерс.това и ма
стера спорта Марюткин и Неймарк.

СЕНТ-ЯН, 5 августа, (ТАСС). Сегодня 
жюри розыгрыша первенства мира по па
рашютному спорту объявило результаты 
первого дня соревнований. По первому 
упражнению, которое состоит из двух 
прыжков с высоты 1.500 метров на точ
ность раскрытия парашюта по времени и 
на точность приземления, два первых ме
ста заняли советокие парашьотисты 
И. Федчишин и В. Марюткин.

На третье место вышел представитель’ 
Фраинии Шазак.

В результате первого дня соревнований 
по количеству набранных очков впереди 
идут команды СССР, Чехословакии и 
Франции.

-□ □ □-
С У Д

Преступление Михаила Толмачева
Михаил Толмачев работал на Томском 

электромеханическом заводе старшим 
электриком. На производстве его ценили 
как инициативного работника.

Но была у Толмачева дурная привычка 
— регулярно выпивать. На это часто 
указывали ему товарищи по работе, но он 
легкомысленно заявлял:

— Я же в свободное время вино пью. 
На работе эго не отражается.

Осенью прошлого года Толмачев, будучи 
в нетрезвом состоянии, ехал на мотоцикле 
и сбил гр-на Ерохина. Дело передали в 
суд. Коллектив завода дал положитель
ные отзывы о производственвой работе 
Толмачева.

Народный суд 2-го удаегка Кировского 
района г. Томска приговорил Толмачева 
к штрафу.

— Помни этот урок, Михаил, — снова

предупредили его на заводе, — к хороше
му вино тебя не приведет.

Первое время после суда Толмачев из
менил свое поведение, hiO потом все пошло 
по-ста.рому.

Недавно То,тмачев снова предстал' пе
ред на:родным судом того же участка. 
Пьянство довело его до преступления.

Толмачев выпивал у друзей. Наступил 
вечер, и электрика, который был пьян, 
уговаривали не садиться на мотоцикл, а 
остаться ночевать. Но Толмаче'В все же 
сел на машину и, развив большую ско- 
ро'сть, помчался по проспекту имени Ти
мирязева. Здесь он, не подавая сигналов, 
врезался в группу рабочих, идущих на 
электромеханический завод. Работница за
вода Силаева была задавлена насмерть.

Нарсуд приговорил То;шачева к 10 го
дам лишения свободы. Областной суд при
говор нарсуда оставил в силе.

Редактор В. А КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р
Гастроли Иркутского театра 

музыкальной комедии

7 августа
8 августа, 

(последний 
студент».

9 августа 
раз).

10 августа

— «Вольный ветер».
5ггррм — «Самое заветное» 
раз),, вечером — «Нищий

(последний— «Трембита»

— «Марина».
Начало вечерних спектаклей в 8 ча

сов вечера, дневных — в 12 часов дня

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького. 7 ав

густа — «Об этом забывать нельзя». 
Сеансы: 10-50, 12-55, 3 , 5-05. 7-10,
9- 15, 11-20,

Для детей демонстрируются фильмы: 
— «Волшебный магазин», «Три мешка 
хитрости», «Храбрый Пак». С5еансв9-30 
утра.

Кинотеатр имени И. Черных. 7 авгу
ста. Большой зал — «Дочь полка». Се
ансы: 11, 1, 3. 5. 7, 9 , 11.

Малый зал. . — «Большая жизнь». 
Сеансы: 12-30, 2-30, 4-30, 6-30, 8-30,
10- 30.

Магазин облкниготорга №  2  (про
спект имени Ленина, 6) имеет в прода
же кшии;

П С. Афанасьев — «Конструкции 
деревообрабатывающих станков».

Л. Е. Кусков — «Водное хозяйство 
гидроэлектростанций».

М. Л. Кругляков — «Машины для
внесения удобрений в почву».

Н. С. Шишкий — «Облака, осадки и 
грозовое электричество».

Производится набор учеников плот
ников и каменщиков. (Стипендия 300  
рублей в месяц).

Обращаться: г. Томск, переулок Сак
ко, 27. 2 — 2

Строительно-монтажному управлению 
облпромсовета требуются: старший ин
женер, механик, мастера 1ю деревообра
ботке, шоферы I и II класса, столяры, 
плотники, каменщики, монтажники, ав
тослесарь, электрик, станочники, слеса
ри, грузчики, рабочие на работу в лесо
секу, разнорабочие. Семейным рабочим 
предоставляются квартиры, одиноким — 
общежития.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Сакко, 27. ' 2 — 2

МИНИСТЕРСТВО 
свя зи  СССР

П Р О Д О Л Ж Д Е ТС Я  
ПО ДПИСКА
на 1954 год

НА ОБЛАСТНУЮ ГАЗЕТУ

„КРАСНОЕ ЗНАМЯ“
Подписная плата: на 1 месяц— 
4 руб. 35 коп., на 3 месяца— 

13 руб. 05 коп.
Подписка производится во всех 
отделениях и агентствах связи и 
.Союзпечати" Министерства связи 

СССР.

Требуются строительные рабочие, 
том числе плотники.

Обращаться: г. Томск, улица 
ская, 16, отдел кадров.

Татар-
2—1

Томский зптебный комбинат объявляет 
прием на курсы счетоводов и бухгал
теров.

Желающие поступить на курсы долж
ны явиться 16 августа 1954 года к 2-м 
часам дня.

Обращаться: г. Томск, улица Макуг 
шина, 14. ^

Продаются лодки — охотничьи. 
Обращаться: г. Томск, улица Совет

ская, 45. областной совет ДСО «Нау
ка». 2 — 1

Иркутский театр музыкальной коме
дии покупает нат^альный волос. Обра
щаться: г. Томок, переулок Нахановича, 
4, облдрамтеатр, с 10 часов утра до 
2 часов дня и с 7 часов вечера.

2—2

Гр-ка Сипкина Агнея Аркадьевна, 
•проживающая в г. Томске. Коммунисти
ческий проспект. 41, кв. 4, возбуждает 
дело о расторжении брака с гр-ном 
Сипкиным Леонидом Петровичем, про
живающим в г. Томске, улица Загор- 
ная, 42, кв. 5.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 1-го участка Вокзального 
района г. Томска.
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